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APRESENTAÇÃO
 

 
O Governo do Estado de São Paulo, por intermédio da Secretaria da Fazenda e Planejamento realizou, no 
período de 10 a 19 de março, a Audiência Pública Eletrônica visando subsidiar a elaboração do Projeto de 
Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO  2026 e aprofundar os mecanismos de transparência e participação 
popular requeridos na legislação. 
 
Inseridas nos processos de planejamento governamental, a Audiência Pública Eletrônica – LDO 2026, 
realizada através dos sites http://www.audienciasdoorcamento.sp.gov.br e desta Secretaria 
https://portal.fazenda.sp.gov.br/ proporcionou à sociedade oportunidade de se manifestar quanto aos 
temas vinculados aos Objetivos Estratégicos governamentais que julguem mais adequados ao 
desenvolvimento socioeconômico do Estado. 
 
As escolhas e sugestões apresentadas no decorrer do processo de consulta aprofundaram o conhecimento 
das potencialidades e desafios das diferentes porções do território paulista e foram organizadas e tabuladas 
em Relatórios Regionais e Temáticos (Objetivos Estratégicos). 
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Nota Técnica 
 
 
Para realização da Audiência Pública Eletrônica – LDO 2026 adotou-se como base metodológica os Objetivos 
Estratégicos formulados para o Plano Plurianual 2024 – 2027, possibilitando a oferta de sugestões que 
potencializem o desenvolvimento socioeconômico e a melhoria da qualidade de vida da população.  
 
O sistema de votação iniciou-se com a identificação dos Objetivos Estratégicos e sua seleção, possibilitando 
a priorização de temas considerados de maior relevância pelos cidadãos participantes da audiência 
eletrônica. 
 
Além de selecionar o tema considerado mais importante, foi possível que, opcionalmente, o participante 
fizesse considerações de forma escrita sobre o Objetivo Estratégico votado, gerando uma proposta mais 
completa e específica sobre o tema eleito. 
 
Ressalta-se que as opções de votação obedecem a base territorial regional, podendo ainda ser consignada a 
preferência para o município ou para todo o Estado. 
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Síntese dos Resultados Audiência Eletrônica – LDO 
2026 

 
 

 

Data: 10 a 19 de março de 2025 
 
Participantes: 453 
 
Votos: 825 

 
 
Regiões com maior participação (número de votos): 

• RM São Paulo (310 votos) 37,58% 

• Estado São Paulo (206 votos) 24,97% 

• RM Sorocaba (36 votos) 4,36% 

• AU Franca (34 votos) 4,12% 

• RM Campinas (34 votos) 4,12% 
 

 

Objetivos Estratégicos com maior índice de priorização (mais votados): 

• Educação Pública com efetividade, qualidade e acessos ampliados para a geração de oportunidades 
e redução das desigualdades. (179 votos) 21,70% 

• Gestão pública ágil para um governo digital, transparente, ético, técnico e focado em excelência 
dos serviços. (134 votos) 16,24% 

• Segurança Pública fortalecida e integrada para uma sociedade protegida e com menor incidência 
de crimes. (90 votos) 10,91% 

• Saúde Pública com maior acesso, qualidade, resolutividade e tecnologia para enfrentamento das 
principais causas de problemas de saúde. (86 votos) 10,42% 

• Infraestrutura e Mobilidade Urbana Expandidas, para a melhoria da vida dos cidadãos e para um 
ambiente de negócios favorável à atração de investimentos. (69 votos) 8,36% 

• Meio ambiente e recursos naturais preservados, com garantia de sua integridade e equilíbrio para 
manutenção das funções ecológicas essenciais à vida (62 votos) 7,52% 
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Votos por Perfil 
 

 

 

 

Votos por perfil - Audiência pública eletrônica - Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO 2026 

 

Perfil Número de participantes Votos % 

Cidadão 277 512 62,06 

Servidor/empregado público 151 259 31,39 

Representante de organização da sociedade civil 24 52 6,30 

Representante de cargo eletivo 1 2 0,24 

TOTAL: 453 825 100,00 
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Votos por Região 
 

 

Votos por região - Audiência pública eletrônica - Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO 2026 

Região Votos % 

RM São Paulo 310 37,58 

Estado de São Paulo 206 24,97 

RM Sorocaba 36 4,36 

AU Franca 34 4,12 

RM Campinas 34 4,12 

RM Jundiaí 24 2,91 

RA Central 21 2,55 

RM Baixada Santista 19 2,30 

RA São José do Rio Preto 19 2,30 

RA Ribeirão Preto 18 2,18 

RM Piracicaba 17 2,06 

RM Vale do Paraíba e Litoral Norte 17 2,06 

RA Presidente Prudente 14 1,70 

RA Itapeva 14 1,70 

RA Campinas 13 1,58 

RA Marília 12 1,45 

RA Bauru 8 0,97 

RA Araçatuba 5 0,61 

RA Sorocaba 3 0,36 

RA Registro 1 0,12 

TOTAL DE VOTOS: 825   
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Votos por Objetivos Estratégicos 
Votos por Objetivos Estratégicos- Audiência pública eletrônica- Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO 2026 

 

Objetivos Estratégicos Votos % 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

18 2,18 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

179 21,70 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

134 16,24 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

69 8,36 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

62 7,52 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

52 6,30 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

44 5,33 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 39 4,73 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

86 10,42 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

90 10,91 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

26 3,15 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

26 3,15 

TOTAL DE VOTOS: 825   
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Votos por Região e Objetivo Estratégico 
 

Votos por região, objetivos estratégicos- Audiência pública eletrônica -Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO2026 

 

Região e Objetivos Estratégicos  Votos % 

RM SÃO PAULO 310 37,58 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

67 8,12 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

45 5,45 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

41 4,97 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

30 3,64 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

25 3,03 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

24 2,91 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

22 2,67 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

18 2,18 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 16 1,94 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

12 1,45 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

7 0,85 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

3 0,36 

ESTADO DE SÃO PAULO 206 24,97 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

59 7,15 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

55 6,67 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

17 2,06 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

16 1,94 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 12 1,45 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

11 1,33 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

11 1,33 
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INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

8 0,97 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

7 0,85 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

5 0,61 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

3 0,36 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

2 0,24 

RM SOROCABA 36 4,36 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

7 0,85 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

5 0,61 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

5 0,61 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 4 0,48 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

4 0,48 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

4 0,48 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

2 0,24 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

2 0,24 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

1 0,12 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

1 0,12 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

1 0,12 

RM CAMPINAS 34 4,12 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

8 0,97 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

7 0,85 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

5 0,61 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

5 0,61 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

4 0,48 
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MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

2 0,24 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

1 0,12 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 1 0,12 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

1 0,12 

AU FRANCA 34 4,12 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

12 1,45 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

5 0,61 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

5 0,61 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

4 0,48 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

3 0,36 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

1 0,12 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

1 0,12 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 1 0,12 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

1 0,12 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

1 0,12 

RM JUNDIAÍ 24 2,91 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

4 0,48 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

4 0,48 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

2 0,24 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

2 0,24 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

2 0,24 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

2 0,24 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

2 0,24 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

2 0,24 
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TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

1 0,12 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

1 0,12 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 1 0,12 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

1 0,12 

RA CENTRAL 21 2,55 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

4 0,48 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

3 0,36 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

3 0,36 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

2 0,24 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

2 0,24 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

1 0,12 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 1 0,12 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

1 0,12 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

1 0,12 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

1 0,12 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

1 0,12 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

1 0,12 

RM BAIXADA SANTISTA 19 2,30 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

4 0,48 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

3 0,36 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

3 0,36 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

3 0,36 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

2 0,24 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

1 0,12 



 

Relatório Audiência Eletrônica LDO                                                                                                      março / 2025 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

1 0,12 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 1 0,12 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

1 0,12 

RA SÃO JOSÉ DO RIO PRETO 19 2,30 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

4 0,48 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

4 0,48 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

3 0,36 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

2 0,24 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

2 0,24 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

2 0,24 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

1 0,12 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

1 0,12 

RA RIBEIRÃO PRETO 18 2,18 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

4 0,48 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

3 0,36 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

3 0,36 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

2 0,24 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

2 0,24 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

1 0,12 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

1 0,12 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

1 0,12 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

1 0,12 

RM VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 17 2,06 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

5 0,61 
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SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

3 0,36 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

2 0,24 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

2 0,24 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

2 0,24 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

1 0,12 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

1 0,12 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

1 0,12 

RM PIRACICABA 17 2,06 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

3 0,36 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

3 0,36 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

3 0,36 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

2 0,24 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

2 0,24 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

1 0,12 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

1 0,12 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

1 0,12 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

1 0,12 

RA PRESIDENTE PRUDENTE 14 1,70 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

3 0,36 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

2 0,24 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

2 0,24 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

2 0,24 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

1 0,12 
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SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

1 0,12 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

1 0,12 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

1 0,12 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

1 0,12 

RA ITAPEVA 14 1,70 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

2 0,24 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

2 0,24 

TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E VOLTADOS 
PARA O FUTURO 

1 0,12 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

1 0,12 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

1 0,12 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 1 0,12 

MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 

1 0,12 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

1 0,12 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

1 0,12 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

1 0,12 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

1 0,12 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

1 0,12 

RA CAMPINAS 13 1,58 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

3 0,36 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

3 0,36 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

3 0,36 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

2 0,24 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

1 0,12 
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AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

1 0,12 

RA MARÍLIA 12 1,45 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

3 0,36 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

2 0,24 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

2 0,24 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

1 0,12 

POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 1 0,12 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

1 0,12 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

1 0,12 

AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 

1 0,12 

RA BAURU 8 0,97 

MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 

2 0,24 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

2 0,24 

SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL HUMANO 
QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 

1 0,12 

SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM MENOR 
INCIDÊNCIA DE CRIMES 

1 0,12 

MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 

1 0,12 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

1 0,12 

RA ARAÇATUBA 5 0,61 

EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO DE 
OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 

3 0,36 

SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 

2 0,24 

RA SOROCABA 3 0,36 

GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO EM 
EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 

3 0,36 

RA REGISTRO 1 0,12 

INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS CIDADÃOS 
E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 

1 0,12 
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Demandas escritas - elencadas por Objetivo 

Estratégico e Região 
 

Votos por objetivos estratégicos e região – Audiência Pública eletrônica - Lei de Diretrizes Orçamentárias LDO2026 

 
Comentários por Objetivos Estratégicos e Região 

OBJETIVOS ESTRATÉGICOS  

 
EDUCAÇÃO PÚBLICA COM EFETIVIDADE, QUALIDADE E ACESSOS AMPLIADOS PARA A GERAÇÃO 
DE OPORTUNIDADES E REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES 
 
RM SÃO PAULO 

Mais recursos para a educação profissional e tecnológica pública estadual, com o fortalecimento do Centro Estadual 
de Educação Tecnológica "Paula Souza " - CEETEPS. Revisar o plano de carreira dos trabalhadores da instituição é 
fundamental e de suma importância para ampliar a qualidade, a efetividade e reduzir as desigualdades dentro do 
sistema educacional Paulista. Além disso é urgente o aumento do orçamento no que tange os investimentos, tanto 
em obras e equipamentos, quanto reformas. Pois a grande maioria das ETECS e FATECS estão com sérios problemas 
estruturais, algumas inclusive com risco de vida aos nossos estudantes e trabalhadores.* 

*A demanda acima, sobre o centro Paula Souza, foi formulada 10 vezes, por participantes diferentes, com 
manifestações praticamente idênticas, para a RM São Paulo. 

Retornar o valor subtraído do orçamento da educação e transferido para a saúde organizar o orçamento priorizando 
a educação, povo com bom nível de escolaridade, os pais tendem a melhorar muito em todas as políticas publicas 

A falta de atenção a educação pública está nos levando ao buraco, como estudante desejo educação de qualidade! 
Melhoria nas escolas, principalmente nas ETECs da região, como a ETEC de Suzano que faço parte. Merecemos 
educação de qualidade, ansiamos por uma estrutura melhor. 

Ampliação dos recursos pedagógicos, imprescindivelmente de recursos tecnológicos para as escolas situadas na 
periferia da cidade de São Paulo, ou seja, a uma grande necessidade de atenção para a infraestrutura das escolas 
periféricas do Estado de São Paulo que, conta com escolas sucateadas sem laboratórios, muitas escolas de lata, falta 
de dispositivos móveis e baixa qualidade de internet. A falta de infraestrutura e de recursos, tem aumentado a 
desigualdade de oportunidades, consequentemente o aumento da desigualdade social e a falta de mão de obra 
qualificada para a manutenção e segurança da sociedade paulista. A Educação é o caminho prioritária para o 
sucesso, e a mesma deve ser promovida de forma equitativa, para uma real promoção de oportunidades para 
todos, de forma justa e efetiva, 

Aumento de salário dos professores, capacitação de professores para lidar com situações de violência (contra a 
própria pessoa e contra terceiros), capacitação emocional e psicológica para professores, plano de reconhecimento 
de professores que fazer diferença na vida de alunos 

Boa tarde a todos, meu nome é identidade ocultada, estou muito feliz em participar desta votação. Eu considero de 
extrema importância a implementação da EDUCAÇÃO MORAL E CÍVICA no currículo de disciplinas que integram a 
GRADE CURRICULAR do ENSINO MÉDIO. Tendo em vista que essa é a idade ideal para o aprendizado desta ILUSTRE 
MATÉRIA/ EDUCAÇÃO MORAL E CÍVICA, onde o aprendizado, visa a formação de um cidadão consciente e 
conhecedor do sistema de políticas governamentais. Acredito que ao iniciar a vida adulta toda a sociedade jovem 
necessita de instrução para exercer o seu direito e dever como cidadão pertencente a SOCIEDADE CÌVIL. Eu como 
PEDAGOGA tenho essa visão de CLASSE. Att Identidade ocultada 
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Como cidadão comprometido com a justiça social e a eficiência do sistema judiciário, defendo enfaticamente a 
remuneração dos mediadores e conciliadores que atuam nos Tribunais de Justiça. Esses profissionais 
desempenham um papel fundamental na resolução de conflitos de maneira célere, acessível e menos onerosa, 
contribuindo para a redução do volume de processos e para a pacificação social. A mediação e a conciliação 
oferecem um caminho alternativo ao litígio, promovendo o diálogo entre as partes e alcançando soluções que 
atendem aos interesses de ambos. No entanto, para que esse serviço seja plenamente eficaz, é essencial 
reconhecer e valorizar o trabalho desempenhado pelos mediadores e conciliadores. Eles dedicam tempo, esforço  

deve ser prioridade 

É de grande urgência aplicação de recursos na educação, pois somente teremos um desenvolvimento pessoal e 
tecnológico desta maneira. exemplo a China 

É necessário investimento na formação dos profissionais de educação, valorização salarial, e maiores oportunidade 
para os alunos, exemplo investimento em notebooks 1 por aluno. 

Educação é a base para minimizar outras áreas necessárias para uma melhor qualidade de vida para todos 

nós estudantes sofremos muito com a falta de acesso a uma educação melhor no estado, então uma lei voltada 
mais a educação é essencial! 

Educação Pública, e qualidade de vida digna, para todos os cidadãos. 

Equipar estruturalmente e com equipes de apoio e professores concursados, tornando as escolas um ambiente de 
referência em limpeza, organização para ensino e convivência social, além de biblioteca, quadras, salas para filmes, 
teatro e práticas de dança, de ensino, bem como as escolas estaduais. Estabelecer equipes de professores e de 
apoio fixos, evitando rotatividade para que os alunos tenham pessoas de referência de vida e aprendizado. 

Infelizmente a área da educação está sendo destruída, falta de concurso público para docentes e quadro de apoio, 
escolas de tempo integral sem estrutura para manter alunos bem assistidos, falta de segurança, comunidade 
escolar abandonada dentro dos prédios sem porteiro, sem segurança. É preciso um olhar de quem está ou já esteve 
dentro de uma escola para propor políticas que realmente serão efetivas e que tragam melhorias significativas para 
as Unidades Escolares. 

Investimento em ensino técnico público por meio do Centro Paula Souza tem relação muito próxima com este 
objetivo, pois permite a formação e capacitação para que o cidadão/ã possa ter oportunidades na vida, diminuindo 
as desigualdades 

Investimento na comunidade pedagógica: Valorização do(a) professor(a), da equipe pedagógica, dos servidores(as) 
da escola e da Educação. investimento em melhoria de salários, formação continuada e condições de trabalho. 
Apoio a estudantes e famílias. incentivo e condições de organização de funcionamento de grêmios estudantis e 
conselhos de escola. Apoio à montagem, manutenção e funcionamento de bibliotecas e projetos de memória. 
ênfase de investimento em educação é na EDUCAÇÃO. Educadores e educadoras, livros, material pedagógico, 
conforto climático (atenção para as condições das escolas), alimentação saudável. Educação se faz com exemplo e 
competência. Quem é capacitado para trabalhar em escolas é o educador(a). Concurso e condições de trabalho. 

mais cursos para todas as idades ensino médio somente técnico. aulas mais dinâmicas  

Necessidade de ampliação do Ensino Técnico-Profissional. 

Muito importante investimento em educação para o desenvolvimento do nosso país. 

Menores abandonados nas ruas deveriam ser direcionados a assistência social onde seriam acolhidos em 
instituições prontas para reintegrarem estes indivíduos e os tornarem pessoas do bem e com dignidade. A 
educação e acolhimento são fundamentais para estas pessoas. Também acho que os alunos de ensino médio, sejam 
de ensino público como privado, poderiam ter estágios de 3 meses em instituições públicas ou privadas para que 
fosse trabalhado vários aspectos. Tais como: Empatia, respeito, humanização, não ao etarismo e respeito ao seu 
próprio trabalho. Poderiam ser parcerias com instituições e organizações fortes e bem estruturadas para darem 
exemplos a estes jovens. Certamente estes jovens teriam um olhar bem diferenciado para os seres humanos 
quando fossem para o mercado de trabalho. 

Melhoria da estrutura das bibliotecas de todos os colégios estaduais 
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Manutenção das unidades escolares, remuneração digna para os servidores da educação no geral, (pedagógico e 
administrativo). 

Ensino Obrigatório de Filosofia, Sociologia e Psicologia. Projetos de Profissionalização no Ensino Médio em artes e 
humanidades Integração entre educação e natureza Ensino com foco através de trabalhos corporais, arte, cultura, 
extensão e gestão comunitária e democrática do ensino 

Pagamento do piso salarial nacional no salário-base de professores para que o poder de compra seja recuperado e 
as progressões funcionais de planos de carreira municipal e estadual realmente valorizem o aperfeiçoamento 
profissional docente, que sequer é subsidiado. Incluir os profissionais da Educação na elaboração de políticas 
públicas que sejam coerentes com as características sociais dos diferentes bairros, visando a gestão democrática e o 
envolvimento de cada comunidade escolar na manutenção e preservação das escolas públicas municipais e 
estaduais. 

Para alcançar esse objetivo estratégico há necessidade no investimento no professor, através de um Plano de 
Carreira que incentive a inovação com aumento de salário que está defasado em torno de 5 anos. O aumento de 
salário deve ser utilizado para valorização e implementação de inovações a serem utilizadas em sala de aula. 
Também deve ser reutilizado a mão de obra dos aposentados do magistério através de programa de incentivo de 
capacitação do quadro da ativa. Pode ser utilizado um programa: Adote um professor ou adote um aluno, no qual o 
aposentado pode atuar como mentor. 

Que haja condições efetivas do cumprimento da Lei 15100/2025 por parte das escolas estaduais, através de 
incentivo financeiro para que a gestão escolar possa contratar mediadores qualificados para lidarem com os 
conflitos dentro da escola. 

Valorização dos servidores da Educação, completamente esquecidos pelo governo. 

valorização do Quadro de Apoio Escolar e dos cargos que estão em extinção na vacância, como Secretário de escola, 
Assistente de diretor e auxiliar de serviço. Reenquadramento para esses cargos citados equivalente aos Agentes de 
organização escolar. Piso salarial dos servidores do QAE e que se cumpra a legislação de que são considerados 
servidores do quadro de magistério, conforme lei federal. Plano de carreira e desenvolvimento 

Que haja justiça nas remunerações dos profissionais da educação, que tenhamos segurança e sejamos respeitados. 
Desejo de entre nesse orçamento o aumento do vale alimentação com base nas altas dos alimentos. R$ 12,00, não 
dá mais!!!! 

Seja criado parceria com Kumon implantado programa volta estudar com ensino japonês no ensino fundamental e 
médio 

Temos parceria com Município MOVA-SP Alfabetização de Jovens e Adultos e MEC Brasil Alfabetizado com Governo 
Federal. E ficarmos triste com muitos adolescentes sem motivação e ficam fora das salas de aulas.  

Uma educação de qualidade começa com a valorização de toso os profissionais, não só professores e gestão. Quem 
faz o trabalho pesado mesmo não tem valorização alguma. Agentes de organização, Agente de serviços, Secretários. 

Para haver redução das desigualdades, deveria -se começar por ofertar oportunidades iguais e dignas para todas as 
regiões e setores. E parar com esse paternalismo de dar tudo de mão beijada, sem ensinar o povo a pescar e 
valorizar os bens obtidos. Chega de tanta gente só se encostando sem objetivos pra vida, só esperando cair do céu. 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Mais recursos para a educação profissional e tecnológica pública estadual, com o fortalecimento do Centro Estadual 
de Educação Tecnológica "Paula Souza " - CEETEPS. Revisar o plano de carreira dos trabalhadores da instituição é 
fundamental e de suma importância para ampliar a qualidade, a efetividade e reduzir as desigualdades dentro do 
sistema educacional Paulista. Além disso é urgente o aumento do orçamento no que tange os investimentos, tanto 
em obras e equipamentos, quanto reformas. Pois a grande maioria das ETECS e FATECS estão com sérios problemas 
estruturais (alagamentos e desabamento a de paredes e telhados), algumas inclusive com risco de vida aos nossos 
estudantes e trabalhadores.* 

*A demanda acima, sobre o centro Paula Souza, foi formulada 22 vezes, por participantes diferentes, com 
manifestações praticamente idênticas, para o Estado de São Paulo. 
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Investimento em Educação, valorizar os profissionais do quadro de apoio escolar. Infraestrutura das escolas. 

Introduzir no sistema educacional nacional, a obrigatoriedade do ensino de história e cultura afro-brasileira, dentro 
das disciplinas, sancionada pela Lei 10.639/2003.  

A fim de melhorar as oportunidades para o futuro dos jovens é necessária uma educação de qualidade, inclusive 
fortalecendo a estrutura de órgãos como o Centro Paula Souza e o plano de carreira de seus funcionários que 
promovem uma educação de qualidade, tanto para ensino médio e técnico por meio das Etecs, como ensino 
superior pelas Fatecs 

Algumas mudanças elementares contribuiriam para um incremento significativo nos resultados do ensino público. 
O respeito pelo professor e pelo diretor e o comportamento em sala de aula têm que ser resgatados. Professores 
gastam energia e um tempo absurdo (já se referiu a mais de 70%) com disciplina. O ambiente de sala de aula acaba 
sendo insalubre, levando muitos ao desenvolvimento de desequilíbrios mentais e afastamento. O despejo de altos 
recursos orçamentários poderá ser um desperdício, sem que questões fundamentais sejam solucionadas. 

É mais do que necessário a melhoria na educação tanto das escolas públicas quanto das Etecs e Fatecs, onde 
diversas instituições estão com baixo orçamento e consequentemente resulta em instituições precárias, 
comprometendo a qualidade do ensino e o trabalho dos funcionários. 

Ampliação do ensino de qualidade, com remuneração justa para os servidores, provendo melhor desenvolvimento 
humano. 

Criar uma proposta que ofereça suporte psicológico a alunos visando criar um ambiente saudável no aprendizado. 

A educação é a base de tudo. Sem uma educação forte e de qualidade, nosso estado e nosso Brasil vão continuar 
como está, cheio de desigualdades. 

Educação pública de qualidade é essencial para a redução de desigualdades e, para isso, é necessário que o 
professor seja valorizado, estimulado a desenvolver-se e aperfeiçoar-se continuamente. É importante que o 
professor tenha acesso às ferramentas tecnológicas, para que possa fazer uso delas, mas tendo autonomia para 
desenvolver os conteúdos pedagógicos de acordo com seu entendimento e experiência. 

Educação integral e voltada para profissionalização (sem isso, não há desenvolvimento social e econômico) 

Valorização dos profissionais de apoio da educação visando melhor qualidade de vida e qualidade laboral. 
Profissionais administrativos que pertencem a pasta da Educação do Estado que a muito tempo são esquecidos 
e/ou deixados de lado para atendimento da demanda do quadro pedagógico. 

Somos uma geração privilegiada por testemunhar o atual momento de transformações sociais e econômicas, 
impulsionadas pelo advento das novas tecnologias da informação e pelo desafio de promover uma nova economia 
que seja eficiente no atendimento à demanda e sustentável frente a um cenário de alteração ambiental. Para que a 
nossa sociedade seja bem-sucedida neste momento e as novas gerações tenham uma melhor condição, o 
investimento na educação pública e voltada a formação tecnológica é vital para este objetivo. Neste sentido, o 
Centro Paula Souza é uma referência e um importante instituição que precisa ser valorizada e reforçada tanto no 
seu ativos físicos (laboratórios, prédios, bibliotecas), quanto no seu capital humano para a promoção este Objetivo 
Estratégico. 

Seria bom o estado ter mais professores de qualidade, tanto na parte curricular em sua área de profissionalização 
quanto na parte de comunicação entre o aluno. Há vários professores(a) ruins que não tinham condição para dar 
aula por várias questões, como por exemplo: metodologia fraca para a maioria dos alunos(a) e problemas de 
comunicação com o aluno(a) em sala de aula. Outro ponto seria o abandono e falta de interesse na escola pelos 
alunos(a), a educação não é valorizada por muitos jovens. Eu acredito que na maioria dos casos ocorra por 
questões sociais, existe escolas que não oferece um ambiente confortável e/ou seguro o suficiente, isso se dá por 
vários motivos: bullying, ansiedade social, abuso, estresse e cobrança em excesso. Esses motivos podem ter origem 
de casa ou na escola. 

Primeiramente a Educação pública precisa continuar sendo responsabilidade prioritária do Estado, sem 
terceirização ou leilões. A Educação tem por objetivo formar cidadãos com condições de contribuir no 
desenvolvimento da sociedade como um todo. Não tornar a Educação como apenas "geração de oportunidades" e 
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"redução das desigualdades" na lógica mercadológica e financeira. Garantir Educação integral, com professores 
efetivos e concursados, modernização dos espaços educativos, entre outros. 

Parceria com escolas particulares 

Os objetivos da educação pública devem ser direcionados para o impedimento de evolução do aluno que não 
alcançar critérios mínimos de aprovação. Por exemplo, notas acima de 7 (sete) pontos 

Nova carreira com melhoria salarial para o Quadro da Secretaria da Educação (QSE) das Diretorias de Ensino. 

Muito importante valorizar o professor aumentando seu salário para que mais jovens escolham essa profissão. 
Diminuir o número de alunos por sala de aula para tornar a aprendizagem mais efetiva. Contratar psicólogos para as 
escolas. 

melhores salários para profissionais da educação pública, os colégios estaduais ainda deixam muito a desejar em 
comparação aos municipais e particulares. Melhorar as estruturas e o ensino, criar mais escolas técnicas, para 
melhor atender nossos jovens; incentivar projetos sociais que tirem as crianças e adolescentes das ruas 

Meus amigos e amigas sábios eu lhes sugiro a não construção de prédios novos e sim a reformulação de prédios 
históricos e disponíveis no mercado para aluguel como forma de diminuir os custos de infraestrutura e com a sobra 
de recursos destinados a todas as prefeituras do estado aumentar o material didático para a melhoria do ensino 
,pois não é preciso se investir no maquinário e sim aluga-lo ou reformá-lo e é preciso se fazer uma avaliação dos 
custos de amortização e mesmo assim penso que é benéfico pois aprendi isso num curso de reestruturação de 
empresas. O impacto a longo prazo vai ser a melhoria do ensino através de animar o aluno com mais merenda, 
material escolar e equipamentos digitais voltados para o estudo profissional. 

RM SOROCABA 

Um novo campus para a Unesp, condizente com a importância da RM Sorocaba; 2. Um curso de engenharia nuclear 
em Iperó nas instalações de Aramar, promessa antiga do Governo Estadual para a região. 

Pedido de orçamento para creche. 

Nós população de Ibiúna nos sentimos excluídos das oportunidades na área educacional, gostaríamos de um olhar 
mais atento para nossa cidade no sentido de viabilizar a construção de uma Escola do Futuro, para que nossos 
estudantes tenham igualdade de oportunidade e não precise se deslocar para outras cidades, necessitamos de um 
local para construção de um IFSP, e uma ETEC pois só temos polos que não dispões de muitos cursos. Esta 
solicitação se faz necessária, visto que em nossa cidade precisamos regularizar os Imóveis pois sabemos que estas 
obras só podem ser feitas em áreas públicas. Alguém poderia nos ajudar por favor? Atenciosamente. Rosemeire 
Dias da Silva. 

RM CAMPINAS 

Valorização dos professores com melhoria dos salários, infraestrutura nas escolas e disponibilização de tecnologia 
nas salas de aula com Computadores, internet de qualidade para professores e som para aulas presenciais. 

Sobre a educação: Seria possível incentivarem as empresas e ao Sesi a ter mais escolas com a mesma qualidade do 
Sesi. Tenho três filhas, e gostaria de colocar elas no Sesi, mas como a concorrência é grande não tem boa opção de 
escola boa aqui na região. 

O governo precisa ampliar os investimentos para a melhoria da infraestrutura física nas escolas. Também, precisa 
investir na qualificação e valorização salarial para todos os profissionais da educação, em especial, os servidores 
pertencentes ao Quadro de Apoio Escolar que possuem os menores salários da rede pública estadual. 

Imprescindível, principalmente a redução das desigualdades na qualidade da educação 

Educação pública de qualidade é essencial para formar uma sociedade consciente de seus direitos e deveres. 

Antecipar as necessidades dos alunos e da comunidade. Promover um ambiente de aprendizagem dinâmico e 
eficaz. Fortalecer os laços entre a escola e a comunidade Lidar com problemas disciplinares, como o bullying. 
Acompanhar as tendências comportamentais dos alunos. Desenvolver planos de ação para combater e prevenir o 
bullying. Elaborar gestão estratégica, de modo a garantir professores mais eficientes. 
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Deve haver maior integração entre as escolas estaduais e municipais, objetivando garantir o atendimento à toda a 
população 

AU FRANCA 

Uma educação bem planejada com foco no ensino de qualidade para o aluno necessita de investimentos e de 
profissionais motivados, mais bem remunerados e capacitados. A educação transforma a realidade de um país. 

Melhorar salários e condições de trabalho dos professores, bem como a condição dos prédios para a Educação. 
Abrir mais salas de aula e não fechar! 

RM JUNDIAÍ 

Além do acesso, é crucial assegurar que a educação oferecida seja de qualidade para isso, precisamos investir em 
infraestrutura, formação de professores e recursos pedagógicos adequados. Isso envolve a implementação de 
currículos atualizados e relevantes, que preparem os estudantes para os desafios. É necessário promover métodos 
de ensino inovadores, que valorizem a curiosidade e o pensamento crítico, além de incentivar a formação integral 
dos alunos, abordando aspectos emocionais e sociais, tão importantes para o desenvolvimento humano. A 
educação pública com efetividade também passa pela valorização dos profissionais da educação, investir na 
formação contínua desses profissionais e oferecer condições adequadas de trabalho são passos essenciais para que 
a educação alcance seus objetivos. 

Jundiaí tem sido um diferencial referente educação municipal, porém quando falamos do estado é algo assustador. 
Falta de professores é o principal problema que vejo, muitos alunos ficam de "janela" sem professores. 
Transformem todas as escolas de Jundiai, da 5o.ano até 9o.ano do município, teremos uma educação seria e com 
responsabilidades. 

Priorizar e melhorar a educação. Não dá mais para continuar nos enganando, precisamos melhorar a qualidade do 
ensino fundamental e médio que o resultado acima vem 

RA CENTRAL 

Além de maior participação da família por uma possível introdução dos pais, a escola militar se torna bem viável a 
sua ampliação para os municípios. 

Educação é a base para o novo milênio. Capacitações, processos de reciclagem para desempregados, integração ao 
sistema "s", e outros. Sugere-se começar pela educação básica, mesmo que seja de competência legal do 
município. Mas isso não impede de transf. de recursos estaduais para melhorias, revisão geral do piso salarial, 
novos concursos e etc. 

RM BAIXADA SANTISTA 

Mais recursos para a educação profissional e tecnológica pública estadual, com o fortalecimento do Centro Estadual 
de Educação Tecnológica "Paula Souza " - CEETEPS. Revisar o plano de carreira dos trabalhadores da instituição é 
fundamental e de suma importância para ampliar a qualidade, a efetividade e reduzir as desigualdades dentro do 
sistema educacional Paulista. Além disso é urgente o aumento do orçamento no que tange os investimentos, tanto 
em obras e equipamentos, quanto reformas. Pois a grande maioria das ETECS e FATECS estão com sérios problemas 
estruturais, algumas inclusive com risco de vida aos nossos estudantes e trabalhadores. 

Tornar nossa Nação uma Potência Mundial. 

RA SÃO JOSÉ DO RIO PRETO 

A educação deve priorizar o ensinamento e preparar nossos jovens para um futuro bem-sucedido. A cultura é peça 
fundamental no desenvolvimento e crescimento de um país. 

Melhores salários para professores e funcionários da Secretaria da Educação 

É essencial para reduzir as desigualdades e criar oportunidades. É necessário investir em infraestruturas escolar, 
valorizar os professores que ali estão, ampliar o acesso à educação e garantir equidade. 

Busca garantir uma educação que reduza desigualdades e gere oportunidades. Para isso, é necessário investir em 
infraestrutura escolar, formação de professores e ampliar o acesso a todas as etapas educacionais. A educação de 
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qualidade é uma ferramenta poderosa para a mobilidade social e desenvolvimento econômico, permitindo 
melhores empregos e uma maior participação na sociedade 

RA RIBEIRÃO PRETO 

1. O gargalo em nosso município é a oferta muito tímida de cursos/vagas do Centro Paula souza no comparativo 
com outras cidades de mesmo porte no Estado. Eu fiz um cálculo de vagas per capita, comparando com SJ dos 
Campos e Sorocaba e fiquei entristecido com os resultados comparativos.; 2. A falta de curso na área de 
computação/data science é particularmente alarmante, mesmo considerando as boas iniciativas da UNivesp. 
novamente, o comparativo é brutal, mesmo se tomarmos por base a diminuta Pompeia; Há carência de cursos na 
área de gestão; 

1) promover capacitação de jovens para o acesso ao mercado de trabalho, 2) promover educação técnica para 
geração de renda, 3) promoção de cursos utilizados na reposição de mão-de-obra local (supermercados, farmácias, 
hortas urbanas, eletricistas residenciais, segurança do trabalho, operação de máquinas (tratores, empilhadeiras), 4) 
promover educação ambiental, 5) promover educação da população urbana para evitar excesso de barulho e 
queimadas em ambiente urbano, 6) promover acesso da população rural á educação de jovens e adultos, 7) 
fortalecer o programa de aquisição de alimentos (paa) que envia alimentos dos pequenos produtores rurais para a 
rede de educação municipal e estadual, 8) fortalecer o programa ppais para fornecimento de alimentos para a rede 
de educação, 8) teste de carreiras 

RM VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 

a única forma de melhorar "qualitativamente" o ensino básico, fundamental e médio é com ESCOLA EM TEMPO 
INTEGRAL, o resto é apenas paliativo. Beira o impossível prover ensino de qualidade com somente 4/5 horas de 
estudo/atividades dia. Posto isso, o GESP deveria alocar recursos buscando o ensino integral e persuadir os entes 
municipais a fazer o mesmo. 

Desenvolvimento humano nas escolas através da justiça restaurativa no currículo a fim de desenvolvimento 
pessoal, social e comunitário, mudança de paradigma 

Jacareí é uma e cidades mais industrializadas do interior paulista, mas convive com carência de oferta de cursos de 
formação técnica e superior voltados para a indústria. A própria FATEC Jacareí não tem nenhum curso voltado para 
a atividade industrial, embora exista capacidade ociosa no prédio, que permitiria implantar dois novos cursos, como 
Processos Químicos ou Tecnologia em Mecânica/Automação Industrial. O mesmo ocorre na ETEC de Jacareí, onde 
seria possível implantar curso técnico em mecânica ou mecatrônica, como sugestão. Existem cursos em outras 
cidades no Vale do Paraíba, mas distantes de Jacareí. As dificuldades na formação de mão-de-obra capacitada hoje 
são apontadas como um grande entrave pelas indústrias de Jacareí, inclusive limitando novos investimento 

Para uma escola público mais efetiva é necessário lembrar que a escola é feita não só de professores e alunos. 
Existe o quadro de apoio escolar, sem o qual uma escola simplesmente não funciona. Esses funcionários estão há 
anos sem receber nenhum reajuste, uma vez que o governo estadual não respeita a data base, recebem um vale 
alimentação de penas R$ 12,00 por dia trabalhado., valor esse insuficiente para que um funcionário se alimente 
com o mínimo de dignidade. Além disso as escolas estão sucateadas, com poucos funcionários e com muita 
demanda de serviço sem o mínimo de instrução e formação por parte do governo. Outro ponto importante é 
diminuir o uso de plataformas, a única preocupação hoje é ficar verde no Power BI do secretário Vinicius 

RM PIRACICABA 

Implantação da Escola SENAI em Cordeirópolis SP 

Professores para escolas estaduais, especialmente a noite. Já aconteceu de semestre inteiro sem professor de 
matemática. Como, por exemplo, minha filha e todos demais jovens que passaram ou ainda passam por isso, 
podem concorrer no ENEM ou vestibular com outros alunos que tiveram professores? 

RA PRESIDENTE PRUDENTE 

Ter uma atenção maior na Educação Básica Ciclos 1 e 2 por serem a base do crescimento do cidadão, dando melhor 
suporte aos funcionários do Apoio Escolar, desde a merendeira, secretária, agentes de serviços aos agentes de 
organização, com acompanhamento psicológico à cursos especiais para atender crianças com necessidade de 
atenção especial, para melhor qualidade na inclusão social. Também atenção em relação a verbas destinadas a 
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manutenção de patrimônio que variam com o número de alunos, sendo que o prédio e bens continuam, e 
deterioram com o tempo. Quanto ao plano de carreira e valorização dos profissionais fora do quadro de magistério 
aparentemente estão sendo estudados positivamente pela SEDUC, o que aumenta minha gratidão pelo 
reconhecimento. 

Abertura de mais cursos de nível superior no campus da unesp de presidente prudente, no contexto da realidade 
na região 

RA ITAPEVA 

Transformação da ETEC Paula Souza "Demétrio Azevedo Jr" no município de Itapeva em FATEC. Implantação de um 
curso na área da saúde na unidade da UNESP existente em Itapeva (fisioterapia, psicologia, enfermagem, medicina, 
etc. ). 

RA CAMPINAS 

Devido ao acesso intenso das crianças e jovens a internet e redes sociais, a utilização de fermentas digitais 
integradas as redes sociais e capacitação dos professores é fundamental para a educação e aprendizagem de 
qualidade e o crescimento dos jovens. 

RA MARÍLIA 

Mais recursos para a educação profissional e tecnológica pública estadual, com o fortalecimento do Centro Estadual 
de Educação Tecnológica "Paula Souza " - CEETEPS. Revisar o plano de carreira dos trabalhadores da instituição é 
fundamental e de suma importância para ampliar a qualidade, a efetividade e reduzir as desigualdades dentro do 
sistema educacional Paulista. Além disso é urgente o aumento do orçamento no que tange os investimentos, tanto 
em obras e equipamentos, quanto reformas. Pois a grande maioria das ETECS e FATECS estão com sérios problemas 
estruturais, algumas inclusive com risco de vida aos nossos estudantes e trabalhadores. 

Necessidade da crianção de novas vagas e novos cursos profissionalizantes. 

RA BAURU 

Reconhecimento dos servidores do administrativo da secretaria de educação do governo estadual. 

RA ARAÇATUBA 

Garantir que as escolas públicas ofereçam um ambiente acessível para todos os estudantes, incluindo aqueles com 
deficiência. Isso envolve a adaptação da infraestrutura escolar (como rampas, banheiros adaptados, sinalização 
visual e tátil) e a criação de currículos que atendam às necessidades de cada aluno com deficiência, desenvolvendo 
programas de capacitação contínua, de forma que os profissionais que trabalham com os alunos sejam capacitados 
e preparados para o desenvolvimento desse trabalho. 

Investir em etec e Fatec é fomentar o mercado com profissionais qualificados, além de oferecer o melhor ensino 
público do estado de São Paulo. 
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GESTÃO PÚBLICA ÁGIL PARA UM GOVERNO DIGITAL, TRANSPARENTE, ÉTICO, TÉCNICO E FOCADO 
EM EXCELÊNCIA DOS SERVIÇOS 
 

RM SÃO PAULO 

Para regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com 
base na resolução 809/2019.* 

*A demanda acima, sobre o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais, foi formulada 16 vezes, por 
participantes diferentes, com manifestações praticamente idênticas, para RM São Paulo. 

O objetivo de uma "Gestão Pública Ágil para um Governo Digital, transparente, ético, técnico e focado na excelência 
dos serviços" visa transformar a administração pública em uma organização mais eficiente, eficaz e responsiva às 
necessidades dos cidadãos. Melhoria da Eficiência: Redução de burocracia e aumento da agilidade nos processos 
governamentais; Aumento da Transparência: Maior controle social e participação cidadã na gestão pública; 
Combate à Corrupção: Fortalecimento dos mecanismos de controle e fiscalização; e Melhoria da Qualidade dos 
Serviços: Atendimento às necessidades dos cidadãos de forma eficiente e eficaz. É um desafio que requer 
investimento em tecnologia, capacitação dos servidores e mudança cultural, mas que pode trazer benefícios 
significativos para a sociedade.  

A realização de concurso público na Secretaria de Desenvolvimento Social (SEDS) é crucial para o alcance do 
objetivo estratégico de "Gestão Pública Ágil para um Governo Digital, Transparente, Ético, Técnico e Focado em 
Excelência dos Serviços 

Ao mediador e Conciliador é devido, justo a este profissional o valor pago com facilitação p fim de remuneração, o 
profissional está alcançado com o Judiciário cuja atuação é importantíssima para agilizar os processos das 
comarcas. 

Como Mediadora Judicial e Extra Judicial, vejo o quanto nossas ações impactam para a sociedade, com uma decisão 
célere aos conflitos, trazendo muito mais paz e harmonia a mesma e para o Poder Público, que alivia em muito os 
processos pré e processuais, que tanto se avolumam nas repartições. Somos fundamentais para esta parcela 
importante da população que tem algum litígio. Por um pagamento digno a esta classe de trabalhadores, que muito 
já trabalhou com parâmetros análogos a escravidão, sem nenhuma remuneração 

Concurso público 

Concurso público, secretaria da assistência social. 

É o que mais contamos. Gestão pública séria e respeitosa. Uso das arrecadações em serviços necessários que 
tragam dignidade e qualidade de vida ao paulistano. Gestores com excelente formação escolhidos. Capacitação dos 
gestores do governo em empresas respeitadas para aplicarem esses conhecimentos de práticas certeiras em nossa 
cidade. Nosso povo merece. 

É urgente que se realize concurso público para a SEDS 

Gestão de pessoas, valorizar o quadro de servidores efetivos com adequação/atualização salarial, plano de carreira, 
oportunidades, desenvolvimento educacional. O vale alimentação dos servidores da educação é uma vergonha!!! 
São 12 reais por dia!!! 

Infelizmente, ainda não temos toda a população utilizando com qualidade a internet. Ainda não é tempo de 
abandonar audiências públicas e presenciais em que a população possa se expressar. As consultas virtuais são 
importantes, mas excluem grande parte da população e, especialmente, a população mais vulnerável. 

Manter no orçamento 2026 a rubrica de pagamento aos trabalhos dos mediadores/conciliadores do TJSP para que a 
PGE faça o pagamento pelo trabalho do mediador/conciliador nos processos com gratuidade judiciária para uma ou 
ambas as partes, pautados na Resolução 809/2019 

Melhorar os mecanismos de participação social. Direcionando recursos para que a representação da sociedade civil 
defina prioridade e delibere sua aplicação, por meio de consulta pública a sociedade. Ex de Conselhos: Conseg, 
Condeca, Conselho Estadual de Assistente Social, da Diversidade, da Pessoa com Deficiência, entre outros. 
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Necessidade de aumentar efetivos, concursos, e equipamentos 

Necessidade de avaliação anual de todos os servidores públicos e de estabelecimento de remuneração por 
desempenho. 

Venho respeitosamente por meio desta, solicitar Remuneração para Mediadores /Conciliadores Judiciais. 

Planejamento da PGE para efetivar o pagamento do trabalho dos mediadores judiciais em processos que possuem 
gratuidade judiciária. Cobrar do TJSP que inclusive façam a transparência do cadastro de auxiliar de justiça dos 
mediadores 

Precisamos urgentemente de funcionários públicos na Secretaria de Desenvolvimento Social, o concurso público é 
necessário para recompor os quadros de recursos humanos da Sede e das 26 Diretorias de Desenvolvimento Social 
- DRADS. Há muito trabalho a fazer, mas faltam servidores técnicos e administradores. 

Providencias para que os mediadores e conciliadores do estado de São Paulo, sejam remunerados pela execução 
das sessões em que o estado concordou gratuidade de justiça, conforme Resolução 819/2019. Antecipadamente 
grata pelo espaço. 

Que gastem menos e trabalhem pela qualidade de vida da população 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Para regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com 
base na resolução 809/2019* 

*A demanda acima, sobre o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais, foi formulada 25 vezes por 
participantes diferentes, com manifestações praticamente idênticas, para o Estado de São Paulo. 

A LOA vigente autoriza a abertura de créditos adicionais suplementares até o limite de 17% da despesa total. Em 
outras palavras, há a autorização para a distribuição discricionária pelo Poder Executivo de cerca de R$ 63,3 bilhões. 
Vale registrar que este valor é superior aos destinados à saúde (R$ 42,3 bilhões) e segurança (R$ 20,2 bilhões) 
públicas. Defendemos que os decretos para alteração da Programação Orçamentária da Despesa devem ser 
antecedidos de solicitações de movimentações orçamentárias, formalizadas por meio do Sistema de Alteração 
Orçamentária e em seção específica no Portal de Transparência, com informações que contemplem as razões e as 
justificativas das respectivas solicitações, com a indicação, quando couber, dos possíveis efeitos decorrentes de 
anulações de dotações.**  

**A demanda acima, sobre a abertura de créditos adicionais suplementares, foi formulada 2 vezes por 
participantes diferentes, com manifestações idênticas, para Estado de São Paulo. 

Canalizar recursos para política de pacificação social valorizando e reconhecendo o trabalho dos conciliadores e 
mediadores que já provou trazer resultados expressivos. 

Realizar concurso público para todas as carreiras efetivas da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social- SEDS. 
O quadro de RH está abaixo de 50% do total de vagas ocupadas, porém as demandas de trabalho têm aumentado 
exponencialmente, com emendas parlamentares, atendimento e orientação à OSCs, demandas do ministério 
público, e apoio técnico aos 645 municípios do estado.*** 

***A demanda acima, sobre realização de concurso público para a SEDS, foi formulada 8 vezes por participantes 
diferentes, com manifestações praticamente idênticas, para Estado de São Paulo. 

Envio de verbas para o pagamento dos conciliadores e mediadores, quando atuam pelo hipossuficiente. 

Venho falar sobre o Vale alimentação de 12,00 reais dos servidores Estaduais, está muito defasado, trabalho o mês 
inteiro e recebo 260,00 reais. (nas férias ele é descontado), não dá para sobreviver e estamos enfrentando muitas 
dificuldades, na cidade onde eu trabalho Bauru, os servidores Municipais recebem 1400,00 de vale alimentação, 
inclusive 13º e do vale alimentação. Vejo uma desigualdade sem tamanho, onde servidores estaduais necessitam 
de ajuda para se manter e sobreviver. 

Bom dia, meus amigos e amigas, vocês que são pessoas competentes e inteligentes e eu penso em lhes sugerir para 
falar em combate ao efeito estufa a voltar no que foi tratado no acordo de Kyoto pois nele se fala numa bolsa de 
valores onde estados mais desenvolvidos compram daqueles menos desenvolvidos e que tem reservas de floresta 
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mais abundantes, compram créditos e investem em políticas de manejo de terra por exemplo e que é muitas vezes 
esquecida. Essa compra de crédito se dá para que os Estados mais desenvolvidos compensem o que poluem 
ajudando dessa forma a mitigar os efeitos no clima a nível nacional. Portanto o impacto de objetivos estratégicos a 
meu ver estarão garantidos a longo prazo e atendendo a ODS do clima e a agenda 2030. 

Regularizar o pagamento dos Conciliadores e Mediadores do Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo, nos 
processos decretados como justiça gratuita, isentando os cidadãos com a gratuidade processual, conforme 
Resolução 809-2019 do TJSP e política pública do CNJ. Feito 

Regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos termos da Resolução 809 e efetivar os 
pagamentos nos casos de Justiça Gratuita. Não é correto que o trabalho voluntário seja imposto como tem sido 
feito. Uma vergonha! 

Importante a regularização da remuneração aos Mediadores e Conciliadores que atendem a população que não 
pode pagar. Quem trabalha de graça? O Tribunal de Justiça cobra custas e não inclui estes profissionais nesta 
cobrança, criando uma condição de trabalho voluntário, quando não é e que tem previsão legal para o pagamento. 
(Portaria 809/19) 

Formação de profissionais para o atendimento das necessidades do público-alvo cada vez mais diversificado. 
Incentivo do diálogo e de práticas voltadas para o público intra/intergeracional. 

Excelência de serviços - gestão colaborativa, onde tem gente demais (estabelecer uma medida padrão) convidar os 
excedentes a ajudarem em setores correlatos Gestão Pública Ágil - só se consegue com Projetos específicos 

Primeiramente, providenciar a unificação das carreiras de agente e especialista de desenvolvimento social da SEDS, 
criando o cargo para Agente de Desenvolvimento Social - (Especificar a Formação Profissional), por exemplo: 
Agente de Desenvolvimento social - Assistente Social; Agente de Desenvolvimento social - Psicólogo; Agente de 
Desenvolvimento social - Sociólogo, e assim por diante, contemplando todas as formações previstas na Resolução 
CNAS 17/2011, com salário equiparado aos pagos para estes profissionais no Sistema Judiciário (Defensoria Pública 
e Tribunal de Justiça), com previsão de reajustes anuais (dissídio) para a recomposição da inflação e, após essa 
reestruturação, realizar o concurso público para o cargo de Agente de Desenvolvimento Social - (formação 
específica) para a SEDS. 

Para regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com 
base na resolução 809/2019 do conselho nacional de justiça. A atuação dos mediadores e conciliadores, como 
auxiliares da justiça, é fundamental para diminuir demandas do judiciário e trazer a paz social de forma célere e 
resolutiva. A remuneração é direito constitucional de todo exercício profissional. Para as pessoas que tem direito à 
justiça gratuita, a remuneração destes profissionais deve ser provida pelo estado. 

RM SOROCABA 

Para regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com 
base na resolução 809/2019* 

*A demanda acima, sobre o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais, foi formulada 2 vezes por 
participantes diferentes, com manifestações idênticas, para a RM Sorocaba. 

Seja realizado orçamento para pagamento dos mediadores e conciliadores das audiências realizadas na Comarca de 
Tatuí. 

Maior transparência dos gastos públicos 

RM CAMPINAS 

Visto o crescimento da tecnologia 

Regularizar a remuneração dos conciliadores e mediadores na Justiça Gratuita do TJSP  

Regularização dos Pagamentos aos mediadores/conciliadores, pelo Estado, nas audiências dos beneficiários da 
Justiça Gratuita 

Necessidade de concurso público na SEDS 

Inclusão na previsão orçamentária, para remuneração dos mediadores e conciliadores do Estado de São Paulo. 
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AU FRANCA 

Realizar com urgência concurso público para SEDS. 

Como falar em ética se não há um comprometimento com a mesma? Quem governa, deve governar para o povo, a 
favor do povo, com os olhos colados na Constituição e nos Direitos Humanos! 

Judiciário ágil, prático e ao alcance da população carente 

Promover destinação adequada, com eficiência e em respeito à moralidade administrativa, do prédio destinado ao 
DETRAN Franca, atualmente sem utilização e em estado de abandono. Promover serviços públicos para ocupação 
do prédio. 

RA CENTRAL 

Melhorias no portal da transparência, publicidade dos atos e audiências públicas de forma que atinja todos e todas, 
digitalização e integração entre os serviços potenciais da cidade, como saúde, educação e outros com o Gov.SP - 
Gov.Br, implementação de canais de alta aderência para, por ex : Marcação de consultas médicas, via WhattsApp e 
ou Telegram; Segue-se também questões da ESD - Telemedicina no SUS para casos relacionados à APS - atenção 
de/da saúde primária e outros. 

RM BAIXADA SANTISTA 

Manter os mediadores judiciais no plano orçamentário de 2026 e regularizar o pagamento dos mediadores e 
conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com base na resolução 809/2019* 

*A demanda acima, sobre o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais, foi formulada 3 vezes por 
participantes diferentes, com manifestações praticamente idênticas, para a RM Baixada Santista. 

RA SÃO JOSÉ DO RIO PRETO 

O governo digital, apesar de ágil, contempla os que tem acesso a equipamentos e internet, porém, a população de 
idade avançada não tem familiaridade com uso de sistemas de atendimentos online, o que pode prejudicar o 
alcance da prestação de serviços. Ainda devem ser preservados pontos de atendimentos presenciais para a 
população com dificuldade de acesso aos sistemas online. 

Concurso a público para secretaria de desenvolvimento social! Um estado sucateado não terá condições de 
produzir respostas imediatas. Ter servidores permite viabilizar acesso a serviços, produção de diagnósticos, 
atendimento, orientação baseada em leis! 

RA RIBEIRÃO PRETO 

Estimular o desenvolvimento de uma Bolsa eletrônica transacional entre "empresa que tem subproduto/resíduo" 
que é "insumo" de outra empresa seria uma excelente forma de dar exponencialidade as empresas do Estado e a 
Economia Circular 

RM VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 

Regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com base 
na resolução 809/2019  

Reestruturação das carreiras da Secretaria Estadual de Desenvolvimento Social, necessário para melhor 
atendimento as demandas municipais e regionais. 

RM PIRACICABA 

Construção do Prédio do Fórum. O município já tem o projeto e doou para a Secretaria Estadual de Justiça e 
Cidadania. Objetivo garantir melhores condições de trabalho para os funcionários, e também reduzir os custos de 
aluguel do município. 

RA ITAPEVA 

Transferência de órgãos para a 16ª RA, no momento todos os órgãos que deveriam estar na sede regional estão na 
RA de Sorocaba 

RA SOROCABA 
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Para regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com 
base na resolução 809/201* 

*A demanda acima, sobre o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais, foi formulada 3 vezes por 
participantes diferentes, com manifestações idênticas, para a RA Sorocaba. 
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SEGURANÇA PÚBLICA FORTALECIDA E INTEGRADA PARA UMA SOCIEDADE PROTEGIDA E COM 
MENOR INCIDÊNCIA DE CRIMES 
 

RM SÃO PAULO 

E sobretudo com menos letalidade da polícia e maior proteção ao cidadão. 

A maneira como é feito a segurança não está dando resultado. No centro há policiais dando trompada, ao passo 
que nas regiões mais afastados, falta policiamento. Quando é feito uma denúncia, via imprensa, aparece várias 
estatísticas (duvidosas). Proponho que utilize a ideia das empresas de operadoras digitais, um grupo de policiais se 
relacionado e se colocando à disposição de uma camada local.  

A melhoria da segurança pública, com corpo militar efetivo e a intervenção por Inteligência com tecnologias, é 
fundamental na minha opinião. Obg 

A região tem carência de segurança, pois é rota de fuga de bandidos. Deve haver maior policiamento na região. 
Muitas ocorrências policiais, com invasão a domicílios, sequestros de pessoas (principalmente mulheres) em carro e 
sozinhas. Mais atenção, prefeitos de Cotia e Carapicuíba, para essa região. Sou moradora dessa região e 
acompanho na mídia o que ocorre. 

A RM de São Paulo está muito violenta. Precisa de mais segurança ostensiva e medidas sociais para diminuir a 
sensação crescente de criminalidade. 

A segurança pública militar deveria ser deixada para cada município. O Estado deveria focar na polícia civil, nos 
casos da polícia judiciária. 

As notícias neste início de 2025 sobre os crimes na capital paulista são estarrecedoras. Necessário melhorar e muito 
a segurança, para que a gente tenha um mínimo de paz ao caminhar pela cidade. 

Como combatente e linha de frente dos trabalhos no Corpo de Bombeiros mais especificamente na cidade de Arujá, 
vislumbro a necessidade de um trabalho preventivo mais eficaz no que concerne as queimadas, como opinião 
sugiro mais informações via mídia local e regional sobre a importância de não realizar queimadas, combate duro 
com aqueles que ano após ano colocam fogo nos mesmos locais, e por fim uma equipe de trabalho mais 
direcionada para essas ocorrências nas estações mais sazonais, no estilo DEJEM e DELEGADA. 

Curso de Reciclagem para policiais militares e rigor na fiscalização de condutas que extrapolem ou distorçam a 
função do agente policial, em sua função primordial que é a segurança da população. 

Dar continuidade ao projeto de moradias dignas aos integrantes da segurança pública de São Paulo, para que 
possam trabalhar com dignidade, fora de zonas de risco para eles e para sua família. 

A população necessita de mais segurança, em várias áreas da cidade nos sentimos totalmente vulneráveis às ações 
de bandidos. Andar com celular na rua é praticamente impossível se não quiser ser surpreendido por assaltantes, 
esse é só um exemplo. 

Entra e sai ano, a segurança pública no Estado e na cidade de São Paulo só piora. Os bandidos agem na certeza da 
impunidade. No meu bairro, que fica na região do Ipiranga, temos assaltos TODA SEMANA! Os criminosos não 
temem encontrar policiamento no local, porque simplesmente inexiste! Eu quero mais policiamento nas ruas, como 
todo cidadão que deseja se sentir mais seguro, com a cidade mais vigiada. Mas ACIMA DE TUDO, eu quero que o 
Estado se organize com as outras esferas de poder - prefeituras e governo federal - para agirem em conjunto contra 
o crime organizado. Isso não ocorre porque os políticos ficam de briguinha na frente das câmeras, enquanto nós, o 
povo, sofremos com o crime que não tem medo de se organizar contra nós. 

É de suma importância o fortalecimento de segurança pública, pois as estatísticas apresentadas são as registradas, 
muitas não são registradas, aumentando em certos pontos o índice de criminalidade, principalmente nas estações 
de metrô, no início do dia ou na noite 

Segurança pública se resolve dando as mesmas oportunidades de educação a todos, mas enquanto isso não 
acontece é preciso vontade política do legislativo executivo e judiciário pra isolar as laranjas podres e dar sensação 
de segurança a população Estive recentemente na thailandia e Japão e percebi o quanto precisamos evoluir nesse 
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quesito Imaginem o quanto o turismo ia crescer com nosso país seguro Precisamos urgente começar a pensar em 
tolerância zero para reincidentes , reincidentes em audiência de custódia devem ter seus direitos mantidos porém 
precisam sair presos 

Precisamos de segurança para todos, inclusive nas escolas, ruas com a saltos ou roubos, nas esquinas e etc. 

Plano de capacitação de força policial no que diz respeito a inteligência emocional e psicológica, avaliação de 
reações sob pressão e estresse, melhores salários e reconhecimento. 

Permitir que a população tenha segurança para usufruir seu direito de ir e vir, de forma que o cidadão possa 
garantir seu sustento e usufruir dos serviços disponíveis de forma adequada e viver em paz. 

melhorar a segurança nas ruas 

Melhor condições de trabalho e uma melhor valorização pois esses profissionais merecem , arriscam suas vidas por 
pessoas que nem conhecem. 

Treinamento dos servidores policiais 

Letramento Avançado de Raça, Gênero e LGBTQIAP+fobia com cursos que orientem e cobrem protocolos 
humanizados de intervenção. 

Mais city câmeras na cidade. Assistência social mais bem preparada para orientarem e acolher menores 
desprovidos de família e alimento, direcionando a instituições preparadas para educarem e reintegrarem estas 
pessoas já tão sofridas. Prisões e penitenciárias necessitam programas educacionais e profissionalizantes urgentes 
para reintegrar o indivíduo na sociedade. E dependendo do delito deveriam pagar X salários-mínimos em trabalho 
para a vítima ou família que foi atingida. Os detentos não devem ter direito a saída em feriados ou datas como 
Natal e etc. Proibição de celulares em presídios. Delegacias mais bem estruturadas e equipes bem capacitadas para 
atender o cidadão de bem. Isto não envolve apenas quem procura a delegacia para fazer uma queixa, mas tbm para 
quem trabalha lá. Contamos com vc 

Hoje a população tem medo de sair as ruas todas em qualquer horário, ocorreram tantos roubos e furtos nos 
últimos anos por indivíduos de moto, que estamos traumatizados, não podemos ouvir uma motocicleta se 
aproximar que saímos correndo, fechando portões, escondendo os pertences, nossos filhos já estão crescendo com 
esse medo de sair as ruas. Precisamos que seja reforçado as rondas, que essas quadrilhas sejam investigadas e que 
não fiquem impunes como está acontecendo. Mesmo morando longe dos grandes centros nós sentimos acuados 
sem respostas das autoridades. 

Valorização e investimento na formação dos agentes de segurança pública. Acompanhamento psicológico sempre 
que necessário. Acredito que para uma profissão tão estressante seja sempre necessário, Investimento em 
aproximação dos agentes de segurança à população. Que os policiais que respeitam o ser humano sejam 
valorizados e conduzidos a postos de comando. investimento em câmeras corporais que protejam os agentes de 
segurança e a população de abusos. 

Devido ao grande número de indústrias no município de Itaquaquecetuba, é importante ter viaturas de combate a 
incêndio em perfeitas condições de uso, além dos equipamentos. 

Investir em sistemas de vigilância modernos, treinamento do efetivo policial, aumentar a presença policial em áreas 
de alto índice de criminalidade, combater a corrupção policial e ao crime organizado. 

Investimento em tecnologias digitais, câmeras e inteligência para auxiliar no combate a violência. 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Formação de profissionais 

Valer-se da evolução das Guardas Municipais para, gradualmente, redistribuir o efetivo da Polícia Militar. Nas áreas 
em que houver crescimento da atuação das Guardas Municipais, realocar recursos humanos para outras nas quais 
se fizer necessário. Gestão otimizada de recursos. Rever a aplicação da DEJEC e DEJEM. 

Programa como Clubinho de Férias em todas as cidades 

Políticas Públicas - para regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de 
gratuidade judiciária com base na resolução 809/201 
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O Corpo de Bombeiros do Estado de São Paulo, hoje, possui o terceiro pior efetivo perante os demais 25 estados e 
DF, com uma média de 0,19 bombeiros militares por 1.000 habitantes. A média nacional é de 0,33 e o ideal seria ao 
menos 1,0. Diante desse fato e da necessidade da recuperação do serviço de bombeiros em SP faz-se necessário a 
previsão orçamentária visando o aumento do efetivo do Corpo de Bombeiros, ao menos, buscando-se equipará-lo à 
média nacional. Por este motivo, meu voto vai para a análise quanto a este objeto e a necessidade de 
contingenciamento orçamentário visando a correção desta defasagem. Ressalto ainda que tal problemática já foi 
inclusive identificada e tema de estudo pelo TCE: https://www.tce.sp.gov.br/6524-auditoria-operacional-aponta-
deficit-13-mil-bombeiros-estado 

Melhor estrutura para os serviços de segurança, com melhores salários, tecnologia de ponta e uso eficiente dos 
recursos humanos, logísticos e tecnológicos... 

Implementação de melhores condições de trabalho, treinamentos e materiais aos policiais em geral, seja civil, 
militar e científico 

Extremamente necessário. 

Em 2025, o valor destinado à realização de perícias, laudos e demais pesquisas no campo da criminalística 
(Programa/Ação 06.183.1814.4178) foi reduzido em 30,5% frente ao valor previsto na LOA 2024, ainda que o 
orçamento destinado a toda a Secretaria de Segurança Pública tenha aumentado 10,4%. Dados da Plataforma 
JUSTA (https://dados.justa.org.br/) mostram que do orçamento destinado em 2023 às polícias de SP, a PM recebeu 
o equivalente a 67,1%, a Polícia Civil o correspondente a 27,4% e a Polícia Técnico-Científica apenas 4,6% do total. É 
imprescindível que seja retomado o investimento na Polícia Técnico-Científica, para o aprimoramento da 
investigação de crimes complexos e graves, que dependem da produção de provas periciais e laudos técnicos de 
criminalística para sua resolução. 

Apesar do aumento de 10,9% no orçamento da Secretaria de Administração Penitenciária em 2025, o valor 
destinado a políticas voltadas a egressos do sistema prisional sofreu uma redução de 0,7% quando comparado a 
2024. O valor destinado ao Programa/Ação 14.421.3815.6140 representa apenas 0,004% de todo orçamento 
previsto para o estado. Dados da Plataforma JUSTA (https://dados.justa.org.br/) mostram que, em 2023, para cada 
R$ 1.344 gastos com polícias e cada R$ 413 gastos com o sistema penitenciário, apenas R$ 1 foi destinado a ações 
voltadas para egressos do sistema prisional. É fundamental a retomada de investimentos para este segmento, 
especialmente levando-se em consideração a decisão do STF na ADPF 347 que reconheceu o estado de coisas 
inconstitucional do sistema penitenciário brasileiro 

"Segurança Pública fortalecida e integrada para uma sociedade protegida e com menor incidência de crimes", é de 
suma importância valorizar as carreiras policiais, notadamente a PMESP, mediante melhoria da remuneração. 
Também não se pode olvidar que o Corpo de Bombeiros da PMESP faz parte do sistema de segurança pública 
estadual e deve ser contemplado com recursos orçamentários, a fim de realizar a expansão de suas atividades no 
território paulista. Considerar também que os incêndios florestais são desastres naturais (vide COBRADE - 
codificação brasileira de desastres) e devem ser mais bem contemplados com políticas públicas e recursos 
orçamentários para mitigar tais eventos. Sugere-se o seguinte Objetivo Estratégico: "Gestão de Incêndios Florestais 
- Prevenção, Mitigação, Controle e Combate" 

O Diretor Jurídico do SINDPESP propõe que a LDO 2026 aumente a verba para a Polícia Civil de São Paulo, 
corrigindo a histórica desigualdade orçamentária que favorece a Polícia Militar e compromete as investigações 
criminais. Além disso, defende a valorização salarial dos policiais civis, fundamentais para a segurança pública. 
Investir nesses profissionais garantirá um serviço mais eficiente, motivado e preparado para atender melhor a 
população paulista.  

Nos pontos de ônibus nas cidades do estado de SP, deveria ter câmeras de segurança vigilância 24h protegendo os 
cidadãos, principalmente mulheres, iria diminuir o assalto nos pontos, assédios... Poderia ter também ao longo da 
cidade, igual tem no litoral, aqueles totens com botão de emergência colocar nos pontos de ônibus.  

RM SOROCABA 

Uma sociedade mais segura. trará com isso mais educação e saúde. o investimento em segurança pública, suas 
tecnologias e melhorias salariais certamente fomentará no lugar que for aplicada maiores chances de crescimento 
pelas prováveis instalações de novas empresas, maior imigração e consequentemente maior economia. Claramente 
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não podemos esquecer de preparar fortalecer nossas leis. Por fim, temos esse item como sendo emergencial e o 
item urgente que seria a médio será o fortalecimento da educação. 

Implantação do segundo Batalhão da PM em Sorocaba, promessa antiga do governo do Estado. O contingente atual 
é insuficiente para a necessidade da cidade e da Região Metropolitana. 

Aumento do efetivo das polícias e maior integração entre elas na RMS. 

A Policia Militar deve ser mais efetiva, realizando blits no Município. 

RM CAMPINAS 

Necessita investimentos de câmeras de reconhecimento facial para criminosos procurados e tbm para assegurar 
que crimes não ocorram, mais policiamento efetivo nas ruas, e bases móveis nas comunidades e periferias da 
região como distrito de Barão Geraldo e adjacências. 

Fortalecer a segurança pública e a integração social. Reduzir a incidência de crimes. Promover a prevenção criminal, 
com ênfase nos crimes violentos. Ampliar a aproximação da Polícia Militar com a sociedade. Aperfeiçoar os 
processos operacionais da Polícia Militar Aperfeiçoar os conhecimentos, habilidades e atitudes do policial militar 
Efetivo policiamento em áreas mais vulneráveis 

Outro pilar de uma sociedade equilibrada é o combate a criminalidade. Sem segurança não há espaço para o 
completo exercício da cidadania. 

Ronda escolar em todas as escolas, principalmente período noturno dos horários de entrada 19h e saída 23h00. 

Sou moradora do Distrito de Barão Geraldo, em Campinas e temos sofrido um avanço da violência com roubos, 
assaltos, invasões, usuários de drogas pelas ruas aumentando a criminalidade em todo o distrito. O índice 
aumentou consideravelmente depois que uma casa (Projeto Resgate de Efraim) que dizem ser de recuperação 
instalou-se em um dos bairros, porém a criminalidade aumentou pois os internos saem e não retornam, ficando 
pelas ruas. Existia um posto da Guarda Municipal que nos ajudava muito e inibia a criminalidade por estarem 
próximos, após o fechamento da mesma piorou a segurança. Por se tratar de uma região onde temos os Campus da 
Unicamp, Puccamp e Facamp instalados, o número de repúblicas de estudantes é grande e isso atrai ainda mais os 
criminosos. Sugiro verificarem a tal ONG Efraim 

AU FRANCA 

Treinar policiais para trabalharem juntamente à população e não contra!!! A polícia militar precisa conhecer e 
respeitar os direitos humanos!!!!! Fazer fiscalização interna à PM, para melhorar seu trabalho. 

RM JUNDIAÍ 

A cada dia que passa se torna algo complicado na cidade, cansei de ver pessoas utilizando drogas nos parques da 
cidade (engordadouro, parque da cidade, eloy chaves ) e já entrei em contato com a prefeitura e guarda municipal, 
e nada foi feito. Está ficando difícil realizar caminhada no parque da cidade e não ser abordado por pessoas que 
moram debaixo do viaduto, ao lado da linha de trem, onde ficam utilizando drogas e se embriagando o tempo todo. 
Sem contar na quantidade de adolescente que ficam em frente as escolas, dirigindo carros e motos, sem habilitação 
e com som alto, moro próximo ao Diógenes Duarte Paes e isso é diariamente, toda noite acontece isso, na entrada 
e na saída dos alunos. Muitos ficam vendendo drogas, sentados nas calçadas esperando os alunos saírem ou 
entrarem.  

RA CENTRAL 

Implementação da "Cabine Lilás" em pontos com maior incidência de crimes contra a mulher em sentido de 
assédios, e crimes correlatos. Também é sugerida a implementação de um maior contingente de pessoas na Defesa 
Civil, Infraestrutura da Instituições, e, insumos. Não obstante, é outra sugestão pertinente a integração entre a GCM 
e PMSP e ou PCSP com medidas relacionadas à violência sexual, como rondas "maria da penha", sistemas de TIC 
para pronto-acionamento em casos de infortúnios, e, também ampliação da GCM com a Ronda Florestal, com 
objetivo de coibir ilícitos ambientais gerais. 

RM BAIXADA SANTISTA 

Não da para andar nas ruas, TOTAL INSEGURANÇA!!! 
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Os moradores de rua deveriam ser encaminhados para tratamento contra alcoolismo e atividades laborais. 

O município de Guarujá passa por uma grave crise de segurança e deixou de ser a Pérola do Atlântico há muito 
tempo. É preciso reformular e criar uma força conjunta para que esta cidade não se torne uma amostra do Rio de 
Janeiro em solo paulista. Entendemos que os problemas não serão solucionados somente com efetivo policial, é 
preciso investir em infraestrutura, desenvolvimento humano, tirar crianças e adolescentes das ruas para que o 
crime organizado não as leve também e dar condições para que a população tenha emprego, educação, saúde, 
cultura e segurança, para que o resultado seja duradouro e não apenas para passar uma falsa sensação de 
"segurança" para os turistas. Ocupar espaços com serviços públicos e não deixar que o crime organizado e milícias 
se instalem é essencial. 

RA RIBEIRÃO PRETO 

Há uma correlação entre Iluminação e Segurança e nosso município é vergonhosamente carente de iluminação 
adequada nas vias; há iniciativas excelentes em n cidades da Região Metropolitana da Gde SP que poderiam ter 
projeto piloto no interior, passível de replicação; 

RM VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 

Implantação de uma segunda fase do Corpo de Bombeiros em Jacareí Jacareí tem 250 mil habitantes e possui 
apenas uma base do Corpo de Bombeiros, cuja base também atende as cidades de Igaratá e Santa Branca. Trata-se 
de uma distância muito grande para operar com uma equipe e estrutura tão reduzidas. Tanto que já tivemos 
diversas situações de ocorrências simultâneas de grande porte, onde a equipe de Jacareí praticamente teve de 
escolher qual ocorrência atender. Para otimizar o trabalho e até mesmo evitar tragédias, deve-se providenciar a 
construção de uma segunda base do Corpo de Bombeiros em Jacareí, na região do Bairro São João, de forma a 
dividir a área de atuação em duas, propiciando melhor cobertura da região e mais agilidade no atendimento das 
ocorrências. 

A utilização de câmeras em pontos estratégicos deve ser fomentada, ampliada e divulgada, o programa paulista 
(Muralha) tem números muito aquém do necessário para a Região do Vale do Paraíba e litoral Norte, região com 
piores índices criminais do Estado. a geografia do Litoral Norte é IDEAL para o uso maciço de tal tecnologia, uma vez 
que rotas de fugas são poucas (menos de 10) o ideal seria, no mínimo ao redor de 1790 câmeras distribuídas entre 
os 4 municípios, estrategicamente alocadas entre os bairros, com ao redor de 10% destas com reconhecimento 
facial 

RM PIRACICABA 

Investimento em segurança pública, pois é o setor que os cidadãos requisitam nos momentos de maior dificuldade. 

RA PRESIDENTE PRUDENTE 

Proposta para Implantação de um Sistema de Monitoramento por Câmeras no Município de Presidente Venceslau. 
O município enfrenta desafios relacionados à segurança pública, agravados pelo alto fluxo de pessoas devido à 
presença de dois presídios na região. A falta de um sistema eficiente de monitoramento compromete a prevenção e 
a resposta rápida a ocorrências, tornando essencial a instalação de um Sistema Integrado de Videomonitoramento 
para melhorar a segurança em locais estratégicos, como praças, prédios públicos, entradas e saídas da cidade. A 
proposta prevê a instalação de câmeras de alta definição com tecnologia de reconhecimento de placas e detecção 
de atividades suspeitas, auxiliando as forças de segurança no controle de crimes e infrações. Poderia ser realizado 
em conjunto com a PM. 

RA ITAPEVA 

Aumento no efetivo da PM no município de Itapeva e região. implantação de câmeras de vigilância pela cidade, 
incluindo bairros periféricos e distritos. Auxílio financeiro para a guarda municipal de Itapeva que auxilia a PM em 
diversas atividades cobrindo a falta de efetivo na região. Transferir o comando da Policia Rodoviária de Itapetininga 
para Itapeva como era antes. 

RA CAMPINAS 

A valorização dos funcionários policiais militares e o aumento do efetivo disponível nas ruas, devem ser prioridade, 
pois aparenta ser a solução mais direta e plausível para evitar o aumento da criminalidade. 
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ampliar o número de policias militares e civis na cidade de Mogi Mirim 

RA MARÍLIA 

A preocupação é com a segurança dos idosos, pois estão sendo assaltados na rua em suas casas e as vezes até 
assassinados pois são frágeis não tem mais força para se despender e muitas vezes nem gritar, o governo deveria 
ter um olhar caridoso para esta parte da população pois quem não morre novo vai ficar idoso tb e aí ?????????? 

Ampliar o Projeto Piloto ROCAM em pequenos municípios. Esse projeto inovador tem se mostrado uma estratégia 
eficaz para otimizar o patrulhamento ostensivo em cidades de menor porte, garantindo maior agilidade na resposta 
às ocorrências e aprimorando a segurança pública local. A ROCAM, ao utilizar motocicletas como meio de 
deslocamento, possibilita a atuação rápida e eficiente das forças de segurança em áreas de difícil acesso e de alta 
circulação de pessoas, aumentando a sensação de segurança e prevenindo a criminalidade. No município de Quatá, 
foi implementado e obteve-se ótimos resultados. Indico aqui sobre a possibilidade de ficar fixamente 2 motos para 
este trabalho no município de Quatá. 

Fomentar a necessidade da população participar e colaborar dos programas de segurança pública existentes, como 
exemplo vizinho solidário, o aumento da sensação de segurança voltado ao público da melhor idade, 
principalmente voltado aos cibercrimes que estão mais vulneráveis. 

RA BAURU 

É preciso melhorar a ronda policial na zona rural do município a fim de evitar roubo ou furtos de bens das 
propriedades rurais assim como inibir o descarte de lixo em área inapropriado para o seu descarte, como mata ou 
reserva legal por parte moradores da cidade. 
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SAÚDE PÚBLICA COM MAIOR ACESSO, QUALIDADE, RESOLUTIVIDADE E TECNOLOGIA PARA 
ENFRENTAMENTO DAS PRINCIPAIS CAUSAS DE PROBLEMAS DE SAÚDE 
 

RM SÃO PAULO 

Integração de sistemas em todas as unidades de saúde, pronto atendimentos, consultórios e hospitais para que o 
cadastro com histórico do paciente esteja sempre a disposição com doenças pré-existentes, medicação, enfim todo 
histórico. Enfermeiros e médicos bem capacitados com treinamentos constantes, planos de carreira para que se 
mantenham motivados e reconhecimento com bom salário. Desta maneira estarão sempre atendendo bem os 
pacientes. Contamos com vcs 

Usar os meios de comunicação em massa (celular, sms whatsapp e redes sociais) para divulgação de filas na saúde 
pública, de vagas, de prevenção a doenças, de orientação a população. Investimento em hospitais estaduais, 
clínicas médicas conveniadas ao estado para atendimento a população. 

Telemedicina, para troca de receitas 1a consulta com especialização on line e retorno presencial médicos mais 
humanizados. AMA poderia liberar pedido de exame e retorno na unidade de origem com clínico menos burocracia 
todas as unidades deveriam ser conectadas e ter atendimento humanizado e padrão mais terapias alternativas 
(reiki, auricolo, homeopatia) Retorno com médico mais rápido, não mais de um ano para retornar com exames que 
nem vão mais valer  

Sou Conselheira Usuário da saúde, temos muitas reclamações sobre os atendimentos, equipamentos e a falta de 
medicações. 

Quero ser mais bem remunerado, como funcionária pública, o meu salário está defasado. Quero equiparidade com 
o salário dos profissionais de saúde da prefeitura de São Paulo. Quero mais concursos públicos. Quero que acabem 
as privatizações da área da saúde, o que só serve para sucatear o serviço! 

Educação em saúde é fundamental. Ampliação de vagas em hospitais. Apoio à Hospitais Universitários para que 
atendam a população em geral. 

Promover descentralização de serviços e atendimentos básicos e de especialistas para as prefeituras e aumento em 
atendimentos nos hospitais de referência 

Precisa de mais médicos, campanhas de catarata papanicolau e mamografia. 

Nosso município está carente de Hospitais, UPAS e POSTOS DE SAÙDE. 

Sinto que não há uma medida efetiva de acompanhamento por parte do cidadão dos serviços de saúde pública. 
Existe alguma pesquisa ou ferramenta que o cidadão possa avaliar o atendimento e serviço público além da 
ouvidoria? 

Deveria ser dado prioridade para prevenção. 

Destinar mais recursos para zerar a fila de atendimento de consultas e exames 

Criar política pública que combata a precarização do trabalho de médicos e agentes de saúde, de forma que os 
profissionais tenham tempo adequado para obter informações que possibilitem o melhor entendimento das 
vulnerabilidades sociais que impactam a saúde física e mental dos pacientes. Investir na formação de vínculos entre 
médicos, enfermeiros e pacientes, com consultas de retorno e de acompanhamento em menor tempo. Tb sugiro a 
pulverização de salas de atendimento de médicos da família que ficariam responsáveis por um território pré-
determinado, reduzindo tempo de deslocamento e apoio médico qdo necessário. 

Ampliação de atendimento nas UBS e UPAs com a contratação de mais profissionais e a finalização da construção 
do novo Hospital Municipal e da reforma do antigo para diminuir a necessidade de deslocamento dos munícipes 
para atendimento por especialistas em cidades vizinhas 

Ampliação da contratação de profissionais nas UBS de forma que o atendimento possa ser integral e 
multiprofissional. Ampliação e fortalecimento dos CAPS e CECCOS 

A UBS é a forma mais fácil e próxima do cidadão na questão de saúde, temos muitas pessoas com deficiência física 
impossibilitada de fazer reabilitação física e a UBS seria ideal. Ter um núcleo de reabilitação física para crianças, 
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jovens e adultos seria incrível e justo. Creio que não seria difícil e seria de extrema importância para pessoas que as 
vezes ficam acamadas sem nenhum cuidado de reabilitação. 

1_ vacinas: ampliação das dengue acima de 14 anos 11 meses e 30 dias, na ação da vacinação deve ser 
intersetorializada com a secretaria da educação e meio ambiente. (conscientização de tomar as doses corretamente 
e limpeza do ambiente ao seu redor) ampliação pneumonia: disponibilizar para os 60 + que estão acamados, ou 
mesmo fragilizados, que já tiveram quadro de pneumonia repetitiva. Incluir a vacina de herpes zoster: o aumento 
de pessoas que sofrem ou sofreram com herpes zoster é significativo. Não há condições da população de baixa 
renda ser vacinada na área privada pelo valor exorbitante de r$ 800,00 cada dose. 2- Doenças raras - precisamos de 
acesso aos diagnósticos de doenças raras em tempo oportuno. Sou familiar da doença de huntington e estou a 
frente da casa bra.união huntington . 

Mais leitos no hospital 

Melhorar a qualidade e o empenho do sistema único de saúde gratuito 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Formação de profissionais 

Construir um hospital geral para a Região Oeste e aumentar a capacidade do HU. Aumentar a participação do 
estado no financiamento do SUS. 

Concurso Público para recomposição do quadro de servidores efetivos da Saúde. 

A saúde pública é outro item essencial. Além do acesso, a qualidade no atendimento. Tempo de consulta suficiente 
para que o médico possa escutar o paciente, examiná-lo e explicar as opções de tratamento e como fazê-los. Tudo 
para que haja aderência do paciente ao tratamento. Consultas em que o profissional de saúde mal tem tempo de 
olhar para o paciente podem cumprir metas, mas não são efetivas em termos de cuidado e de resultados efetivos. 

Contrapartida do governo para o IAMSPE 

sugiro amigo e amiga do governo estadual e que são pessoas sábias o estudo do mercado de saúde desenvolvido 
nos EUA pois ele é fundamentado na livre inciativa e a nossa terceirização tem sido questionada e aquele modelo é 
referência para o mundo todo pois atende o pobre sem que esse tenha que desembolsar nada e recebe um serviço 
de alta qualidade sem filas por exemplo na sua rede. O rico e classe média também não pagam muito ao contrário 
dos planos de saúde no Brasil e da mesma forma recebem serviços de primeira qualidade como por exemplo uma 
infraestrutura moderna nos hospitais pois esses não têm como metas altos lucros e sim um trabalho muito mais 
voltado para o voluntariado e um serviço que cobra praticamente só para cobrir custos. Penso que a longo prazo 
estaremos atendendo a ODS da ONU. 

Saúde com mais qualidade no atendimento e rapidez em exames. 

Não deveria existir aquela regra que você só pode ter consultas nos postos de Saúde perto da sua casa, as vezes o 
de perto da sua casa é incompetente, fútil, os ''profissionais'' que eram pra trabalhar, não trabalham. as vezes longe 
a qualidade é melhor, as consultas são marcadas mais rápidas. 

como pode atingir esse objetivo se no sub distrito Penha com mais de 600 mil habitantes a saúde sabedora da 
necessidade de termos uma Unidade Pronto Atendimento (UPA) e negligente....temos uma proposta SEI 
60¹11.2023.0001021-0 encaminhando essa solicitação e não temos uma evolução.....solicitação proposta a mais de 
três anos.... 

Ampliar atuação preventiva com campanhas, exames e vacinação 

RM SOROCABA 

Gostaria que a fila do UPA andasse mais rápido 

Diminuir as filas da saúde, nas diversas especialidades com investimento destinado e específico. 

Uma nova unidade do AME em Sorocaba: a atual não atende a demanda da cidade. 

Precisamos de mais verbas para saúde pública para o Postos de Saúde e Upa, para atendimento rápido aos cidadãos 
principalmente para as consultas dos profissionais especializados cujas consultas demoras meses no CEMEN 
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Objetivo fundamental de vida. 

Programas de saúde voltados para os idosos, pois só com a verba municipal não é possível reduzir a fila de espera 
dos exames, consultas e outros tipos de terapias. è importante o auxílio do estado para ajudar o município. 

RM CAMPINAS 

Por mais exames preventivos. Por mais médicos e por atendimentos, fila de espera é enorme na saúde. 

Ações de saúde pública preventiva são essenciais para uma sociedade produtiva. Investimentos em programas de 
vacinação e de prevenção são muito mais baratos que ações de tratamento. 

Ampliar o acesso a serviços de saúde, com ênfase na Atenção Básica Melhorar a qualidade dos serviços de saúde. 
Reduzir as desigualdades de acesso à saúde Efetivo controle do registro de pessoal/servidores, para evitar 
ausências indevidas, principalmente as dos médicos 

O Estado deveria buscar ampliar a oferta de vagas para diminuir o tempo de espera nas filas da CROSS. 

AU FRANCA 

Fazer os repasses totais de verbas do governo federal para as Upas e aumentar o número de vagas nos hospitais 
conveniados. Fazer campanhas educativas a respeito de alimentação saudável, estimulando hortas nas cidades, 
cuidadas pelo poder público em parceria com a população. 

Manter o funcionamento adequado do Hospital Estadual de Franca, diretamente pelo Governo do Estado. 

Melhorar o acesso básico e a prevenção, para reduzir o tempo de espera para alta complexidade. Maior 
investimento em volume da assistência de média e alta complexidade para aumentar a rapidez do acesso; Gestão 
integrada entre as unidades de atendimento para desburocratização de acesso; 

Orçamento para grupo Santa Casa de Franca investimento no parque tecnológico e custeio hospitalar. 

A saúde de Franca, por ser referência regional, precisa estar sempre atenta às situações do cotidiano, 
principalmente no que tange a prevenção de doenças e também as internações de alta complexidade. 

RM JUNDIAÍ 

Falta de medicos, isso tem sido algo costumeiro na cidade., marcar consulta é algo absurdo, não se consegue 
agendar uma consulta com menos de 1 ano. Minha esposa está tentando marcar consulta com medido 
dermatologista a 1 ano e a 1 semana, entraram em contato dizendo que não tem medico para atender ela. Isso é 
inaceitável, existe a necessidade de ter mais responsabilidade e principalmente respeito pelo cidadão, pois na hora 
de cobrar nossos impostos, isso não atrasa, sempre chega no dia e hora marcados. Porém, quando precisamos de 
um médico, de uma consulta, temos que implorar. Entrei em contato com a prefeitura e simplesmente disseram 
que não sabem quando vai ter médico e desligaram o telefone. Um absurdo! 

É necessário implementar ações que tornem os serviços de saúde mais acessíveis a todos. Isso envolve a ampliação 
da cobertura das unidades de saúde, a realização de campanhas informativas e educativas, e a desburocratização 
do acesso aos serviços. A criação de parcerias com instituições locais e organizações não governamentais pode ser 
uma estratégia eficaz para alcançar populações, garantir que as unidades de saúde disponham de profissionais 
capacitados, infraestrutura adequada e insumos necessários para oferecer um atendimento digno e eficiente. A 
adoção de ferramentas digitais, como prontuários eletrônicos e telemedicina, pode agilizar o atendimento e facilitar 
o acesso à informação tanto para os profissionais de saúde quanto para os pacientes. 

Contratação de médicos qualificados, para que o cidadão tenha direito e acesso ao atendimento sem ter que 
aguardar mais de 1 ano numa fila de espera, e ainda assim ter sua espera cancelada, pois o governo decidiu mudar, 
todo um sistema que estava caminhando e com isso quem perde é o cidadão, muitos perdem a vida! Crianças 
aguardando a contratação de médicos para cirurgia, porque pela idade do paciente, não tem. Em um município que 
é uma das "melhoras cidades para se morar", com mais de 443 mil cidadãos, não tem médico disponível, não tem 
médico na grade hospitalar, o que único que atendida, se aposentou. Um absurdo deixar chegar a esse ponto, o que 
já é difícil torna-se uma afronta contra a dignidade. Então, nesse momento, meu voto vai para a Saúde, nesse 
momento! 

RA CENTRAL 
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Menor tempo de esperar para exames de alta complexidade. Mais médicos no posto de saúde e vacinas para 
crianças menores de 1 ano. Hoje a espera para a chegada das vacinas está em torno de mais de 30 dias e mesmo 
assim não são aplicadas em qualquer posto de saúde. Mais médicos competentes e parcerias com clínicas privadas 
para realização de ultrassonografia e melhor atendimento às gestantes. 

Falta de vacinas dengue para outras faixas etárias. Ao procurar em rede particular, não há. 

Telessaúde, pisos salariais, concursos gerais para profissionais da saúde e correlatos, visitas domiciliares de agentes 
da saúde, ampliação de novas unidades de UPAS, construção de uma nova "Santa Casa" ou um Pronto-Socorro, 
devido à intensa demanda desta única unidade de saúde de prontidão para média-alta complexidade; viaturas 
motorizadas - motos em geral -, para o SAMU; Canal de agendamento Online, Emissões, Laudos e Diagnósticos 
facilitados via TICS. Dentre outros. 

RM BAIXADA SANTISTA 

A cidade precisa de um hospital de referência com a gestão estadual. Lamentavelmente não há um bom histórico 
da atuação de OSs na cidade e a população é carente de saúde de qualidade no município com especialidades 
concentradas e atendimento de emergência digno. 

RA SÃO JOSÉ DO RIO PRETO 

Maior fornecimento de medicamentos de alto custo. 

RA RIBEIRÃO PRETO 

Apesar dos excelentes quadros na área de Saúde, é nítido que não há recursos suficientes destinados à atualização 
técnica dos profissionais, em especial os de enfermagem. Considero relevante haver reforço na destinação de 
recursos públicos para tal fim. Métrica: horas de capacitação/funcionário/ano. Meta: aumento de 5% ao ano, por 4 
anos seguidos, na média de horas de capacitação/funcionário/ano. Resultado esperado: diminuição nos indicadores 
de erros e retrabalho, com possível redução de consumíveis. Em segundo lugar, cursos de comunicação para 
resolução de conflitos - inevitáveis na área, pois o paciente-cliente está sob estresse e frequentemente se comunica 
de forma agressiva. Métrica: cursos de resolução de conflitos/comunicação não violenta/funcionário/ano, 
diminuindo reclamações 

1) implantar programas para retirada de pedintes e mendigos das ruas, 2) promover programas que combatam o 
uso de drogas pela população de rua e jovens em geral, 3) promover programas de saúde mental para jovens nas 
escolas, 4) promover programas de saúde para adultos, 5) promover programas de saúde para o pequeno produtor 
rural e sua família, 6) promover campanhas de vacinação antirrábica, 7) promover campanhas contra o abandono 
de animais, 8) promover educação sexual para jovens e adolescentes, 9) promover campanhas mensais de 
prevenção de doenças, 10) promover campanhas de educação no trânsito, 10) promover campanhas de prevenção 
de acidentes no meio rural, 11) promover ações de captura de animais peçonhentos e selvagens no meio urbano 
(serpentes, abelhas, animais silvestres). 

Atender as demandas de saúde com melhor equipamentos e profissionais capacitados. Incentivar campanhas de 
vacinação e outras informativas no combate e epidemias e endemias. 

RM VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 

Instalação de uma unidade AME em Jacareí. Necessidade de se implantar uma unidade do AME em Jacareí, pois 
hoje a população sofre com enormes filas de espera para atendimento especializado e cirurgias eletivas. O AME de 
São José dos Campos, que atende a microrregião, hoje já não é capaz nem de atender a própria demanda de São 
José dos Campos, quanto mais os municípios vizinhos. Enquanto isso, tem mais de 20 mil moradores de Jacareí 
aguardando consulta com especialista. A implantação de um AME em Jacareí, para desafogar a demanda, é 
imperativo para trazer mais bem-estar e um atendimento de saúde mais adequado para a população., 
concentrando a demanda de Jacareí, Igaratá e Santa Branca em uma nova unidade, desafogando as instalações de 
São José dos Campos. 

Foco na saúde mental do cidadão. Hoje é muito relevante pensar e desenvolver Estratégia para cuidado à saúde 
mental e Emocional em todos os setores da sociedade. É uma necessidade coletiva. Para tanto é preciso 
investimento nos Aparelhos públicos desenhados para A RAPS - rede de atenção psicossocial no Município. 
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Investimento na estrutura física, Profissionais capacitados e oferta de Atendimento no âmbito da promoção, 
prevenção E tratamento da saúde mental dos cidadãos joseenses. 

Algumas sugestões de investimentos na saúde do Vale do Paraíba/Litoral Norte nos próximos anos. Construção de 
um AME em Jacareí, para desafogar a demanda da unidade São José dos Campos; Implantação de unidade Lucy 
Montoro em Lorena, atendendo a demanda do Vale Histórico/Vale da Fé; Implantação do Cross Regional; 
Construção de uma maternidade de referência em Caraguatatuba, concentrando a demanda de atendimento de 
urgência no Litoral Norte, ao invés de transferir para Jacareí ou São José dos Campos; Apoio estadual no projeto e 
construção de um hospital de portas abertas em Jacareí, onde há um grande déficit na oferta de leitos de 
internação;  

RM PIRACICABA 

Instalação da Unidade do Centro de Reabilitação Lucy Montoro na Região Metropolitana de Piracicaba. Esse serviço 
vai contribuir em muito para os pacientes da região. 

RA ITAPEVA 

Aquisição de recursos da saúde para o município de Coronel Macedo para custeio da Saúde serviço contratação de 
médicos. 

Criação de um Hospital Regional no município sede da 16ª RA com todo atendimento de alta complexidade com 
objetivo de evitar longos percursos para os pacientes das cidades vizinhas. A 16ª RA é a única que não possui um 
Hospital Regional, tendo que ser atendida por outras regiões. 

RA CAMPINAS 

O atendimento da saúde na região da Mogiana é insuficiente na média e alta complexidade. Esta deficiência seria 
significativamente reduzida se uma das cidades da região da Mogiana tivesse um hospital regional, pode ser Mogi 
Guaçu ou São João da Boa Vista. 

RA MARÍLIA 

A Saúde na região de Marília carece de investimentos na oferta de especialidades e atendimento de alta 
complexidade. Os moradores da região têm que recorrer à Capital ou outros centros distantes. 

Deveria ter cuidados preventivos com os idosos, terem acesso a programas como exercício físico, terapia (muita 
depressão nos idosos) e projetos para dar uma condição de vida melhor pois ficar em casa sozinho não ajuda em 
nada, então criem centros para que possam passar o dia mas que seja um ambiente alegre e Feliz com várias 
atividades !!!! 

RA ARAÇATUBA 

Hospital público precário, um único pronto socorro para 200.000 habitantes, falta de leitos. 
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INFRAESTRUTURA E MOBILIDADE URBANA EXPANDIDAS, PARA A MELHORIA DA VIDA DOS 
CIDADÃOS E PARA UM AMBIENTE DE NEGÓCIOS FAVORÁVEL À ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS 
 

RM SÃO PAULO 

Temos que levar em consideração o avanço da quantidade de prédios, principalmente na região do Parque São 
Jorge, Tatuapé, ocasionando um maior número de veículos estacionados nas vias públicas, dificultando o fluxo 
principalmente nos horários de bico. 

Seja criado estímulos para que comerciantes ambulantes possa trabalhar estação trem e metrô regularizados como 
autônomo, pois muito mora de aluguel e tem filhos a beira da fome da miséria. 

Problema: melhoria para a vida dos cidadãos, investimentos em infraestrutura temos muitos PCDs e são ser 
humanos que precisa de ambientes para ir e vim ao trabalho e ao médico e em outros lugares de direito. Melhoria 
para todos nós.  

Valorizar transporte público de qualidade. Dar celeridade a ampliação de linhas de metrô, VLT, ônibus bons. investir 
em ciclovias de qualidade - garantindo manutenção e segurança e conexão com outros modais. Reduzir o incentivo 
ao uso de automóveis, especialmente na capital. Evitar a ampliação de pistas que desmatam, desapropriam, 
impermeabilizam o solo e não atendem as necessidades reais da população. Tarifa zero ampliada. 

Visa melhorar a qualidade de vida dos cidadãos e criar um ambiente de negócios favorável à atração de 
investimentos, por meio do desenvolvimento de infraestruturas e sistemas de mobilidade urbana eficientes e 
sustentáveis. Infraestrutura de Transporte: Mobilidade Urbana; Infraestrutura de Comunicação: Expansão da 
infraestrutura de comunicação, incluindo redes de fibra óptica, 5G e outras tecnologias de comunicação de alta 
velocidade. e Infraestrutura de Energia. O desenvolvimento de infraestrutura e mobilidade urbana expandidas é 
fundamental para melhorar a qualidade de vida dos cidadãos e criar um ambiente de negócios favorável à atração 
de investimentos. Desafio complexo, requer planejamento, coordenação e financiamento - pode trazer benefícios 
significativos a sociedade e meio ambiente 

ônibus cumpram horários. pq ta cada vez pior deveriam não só multar, pq parece q não resolve. nos horários q deve 
ter ônibus tem pouco em outros com menos gente na rua, ai tem mais ônibus. logística melhor  

Melhorias no sistema de trens da cidade. Hoje a linha que atende é a safira Brás/Calmon Viana, que apresenta 
muitas falhas, principalmente em dias chuvosos, precisa aumentar o número de trens em circulação nos horários de 
pico, pois a quantidade em circulação nesse período nunca é suficiente. 

Melhorar as opções de transporte público e serem mais prudentes na autorização de construção de novos prédios 
ou empresas em locais que já estejam colapsados, sejam por grande quantidade de construções, asfaltos 
danificados, trânsito caótico, regiões de alagamento, enfim buscar melhorar a qualidade de vida nos diferentes 
bairros e trabalhar o sentimento de respeito e pertencimento em cada cidadão. Subprefeituras que tenham bons 
representantes a zelar de cada bairro ouvindo + de perto os moradores c/suas queixas e necessidades. E atender as 
demandas de verdade. Atenção maior as invasões de casas ou terrenos vazios. Proteção judicial. Moradores de 
terrenos invadidos em áreas não permitidas ou de risco devem ser cadastrados por ass.social e a prefeitura, e 
estado oferecer prog.habitacional 

Intensificar investimento em trem, metro e corredores de transporte público. Excluir do orçamento investimento 
em duplicações de estradas em Região Metropolitana, substituindo por soluções de transporte. público. Para 
cargas, terminais logísticos e malha ferroviária 

Garantir a efetivação dos investimentos previstos na ampliação da malha de transporte urbano sobre trilhos em 
todas as suas modalidades, de modo a reduzir a dependência de automóveis nos grandes centros urbanos. 

Finalização do BRR ABC e conversão da linha 10 em metrô de superfície. 

Estradas com baixa manutenção. Muitos buracos pelo caminho, principalmente dentro da Granja Viana. Sou 
moradora da região e passo diariamente pela Avenida Santa Lúcia e São Camilo. É necessário mais atenção tendo 
em vista que há trânsito intenso de caminhões, ônibus, motos e carros. A rotatória da São Camilo é um caos no 
horário de pico.... um perigo de colisão. Quando será tomada uma atitude para o desafogamento da São Camilo e 
também da Raposo Tavares (TRAVARES)? 
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"Faz-se urgente a construção de um acostamento na Rodovia "João Traficante", que liga Franca à divisa do Estado 
de MG. Trata-se de uma via muito utilizada por ciclistas amadores para prática desportiva/lazer, e trabalhadores 
que utilizam aquela Rodovia como meio de transporte." 

em termos de mobilidade como podemos apoiar um desenvolvimento que aprova a construção de 1542 aptos e 
logo mais um empreendimento com mais uma infinidade de aptos onde se tem apenas uma rua para acessar 
grandes avenidas. É uma falta de responsabilidade com a população local gerando muito trânsito e 
consequentemente assaltos .... 

Ciclovia entre as cidades vizinhas para que a bicicleta se torne um transporte seguro. Redução das tarifas de ônibus 
e trólebus e isenção para estudantes e pessoas em vulnerabilidade social. Arborização nos canteiros centrais das 
principais avenidas e ruas para redução da sensação térmica e ampliação da absorção de água das chuvas. 

Aumento no investimento em novas linhas de metrô e novos modais intermunicipais para permitir melhor 
deslocamento da população na região metropolitana 

recapear algumas ruas, estão esburacadas demais 

Prolongamento da Avenida dos Estados divisa de Santo André até o centro da cidade de Mauá 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Otimização dos recursos. 

A mobilidade urbana é essencial para que todos os cidadãos possam se deslocar facilmente ao exercer todas as 
suas atividades, de trabalho ou lazer. É inadmissível que pessoas percam cerca de três horas na ida e outras três 
horas na volta do trabalho ou escola, no transporte público lotado e muitas inseguro.  

deveria existir em cada bairro DE GUARULHOS que é maior um terminal urbano, Bonsucesso não tem. Ponte Alta 
não tem. Pres. Dutra. tirar os micros ônibus, a maioria não tem condição de circular, vídeos quebrados, carpete 
saindo, amortecedor quebrado traseiro, parece que estamos montando num camelo que fica pulando, mais 
dignidade para SP, Guarulhos a segunda maior cidade abandonada, ônibus não tem a mesma qualidade que 
campinas ou a capital. 

Em lugar do projeto Nova Raposo, desenvolver um projeto de metrô até Cotia. 

Meus amigos e amigas vocês que são pessoas sábias e eu penso em lhes sugerir uma notícia que tomei 
conhecimento em minha cidade Campinas de que 100 ônibus da atual frota está com o tempo de uso em circulação 
acima da média e portanto peço ajuda do governo estadual para esta cidade e para outras do estado que trabalhem 
em conjunto com as prefeituras pois o transporte de ônibus é essencial para muitos trabalhadores e isso a longo 
prazo pode diminuir o estresse dos mesmos e fazendo que produzam mais em seus respectivos trabalhos pois além 
de diminuir o estresse também vai anima-los a meu ver a longo prazo ,o que pensam? 

Proibição de veículos particulares nos centros das grandes cidades, onde existir uma boa estrutura de ônibus 

RM SOROCABA 

Ajudar os Municípios para oferecer um transporte de qualidade. O Estado poderia subsidiar os municípios para 
implantação do passe livre aos estudantes da Rede Estadual.  

Implantação de um sistema VLT na RM Sorocaba entre as cidades de Iperó, Sorocaba e Votorantim, utilizando parte 
da malha ferroviária que corta a região.  

Prezados, nós moradores de Ibiúna, pedimos uma atenção especial na parte de infraestrutura e mobilidade urbana 
expandidas, visto que não temos estradas, em condições de progredir, na mobilidade urbana, somos estância 
turística só de nome, porque as estradas que deveriam levar os turistas aos locais maravilhosos que temos como 
cachoeiras, dentre outros, são inacessíveis por falta de acesso adequado com asfaltamento, e acostamento para o 
caso de acidente termos um local para escapar, não temos acesso a transportes de qualidade, enfim somos 
abandonados e esquecidos, apesar de sermos uma das maiores regiões do Estado de São Paulo, estamos 
abandonados, paramos no Tempo! somos inexistentes para os governantes. Certa que seremos atendidos, já 
antecipo agradecimentos. Rosemeire Dias da Silva 
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maior investimento na estrada vicinal que liga Sarapuí aos bairros (Congonhas, rio Acima) e também de Sarapuí a 
Pilar do Sul. 

RM CAMPINAS 

Mobilidade urbana muito deficitária principalmente na Rodovia Professor Zeferino Vaz trevo principal de acesso a 
Paulínia todo dia com trânsito intenso e paradas devido a obra inacabada da Concessionária. 

Junto com educação, saúde e segurança a infraestrutura geral e não apenas a relacionada com mobilidade 
compreendem a base de governos desenvolvimentistas. Com esses quatro pilares implementados os investimentos 
em produção e serviços surgem. Empresas se estabelecem e a economia prospera. Nesse cenário teríamos uma 
sociedade formada por pessoas com nível educacional elevado. gozando de boa saúde, em ambiente seguro e com 
infraestrutura adequada para se viver. O desenvolvimento socioeconômico resultante realimenta o círculo virtuoso. 

Na estrada Mineko Ito, tem um fluxo muito grande de carros, e tem a circulação de pedestres e ciclistas indo ao 
trabalho. Nesta estrada tem acidente direto, não tem retorno adequado aos moradores da região, o que tem, só 
tem buraco e não tem sinalização nenhuma. Precisa de duplicação nesta estrada com espaço adequado a ciclistas e 
outro para pedestres, com as devidas sinalizações. 

AU FRANCA 

Faz-se urgente a construção de um acostamento na Rodovia "João Traficante", que liga Franca à divisa do Estado de 
SP. É uma via muito utilizada por ciclistas amadores, e trabalhadores que utilizam aquela via como meio de 
transporte. Para usuários ciclistas fica muito perigosa para utilização.* 

*A demanda acima, sobre a construção de acostamento, foi formulada 5 vezes, por participantes diferentes, com 
manifestações praticamente idênticas, para AU Franca. 

RM JUNDIAÍ 

Pelo amor de deus, nossa cidade está sem condições de trafegar. O trevo da avenida Jundiaí chega dar desespero 
no horário de pico, não anda de nenhum lado, se precisar sair dos bairros com urgência, pode acontecer um óbito. 
Para tudo, não anda, até quando vamos continuar assim, precisamos de uma solução, é carro vindo do centro da 
cidade para bairros, para anhanguera e carros saindo dos bairros para centro da cidade, anhanguera e tudo para. Já 
cheguei a ficar 50 minutos parado, na avenida Osmundo dos Santos Pelegrini até chegar a avenida Jundiaí. E a cada 
tempo que passa, piora, pois estão construindo novos prédios e condomínios na região, pelo amor de deus, 
precisamos de ajuda. 

RA CENTRAL 

Estudos sobre a criação de linhas intermunicipais via férrea, implementação piloto de BRTs na cidade e região, e, 
VLTs. Fomento em quesito "Impostos" à compra de veículos híbridos e ou totalmente elétricos. Estudos sobre novas 
linhas e empresas operacionais na cidade (há apenas uma na licitação, e, não supre as necessidades); além de 
promoção da competitividade no âmbito público-privado de concessões. 

RM BAIXADA SANTISTA 

Implantar sistema ferroviários de transportes de cargas do porto de Santos para algumas cidades próximas. Este 
sistema poderia consistir em instalações de polos de depósitos em algumas cidades próximas a Capital interligando 
a Cidade de Santos por via férrea. Desta forma, todos os transportes realizados por caminhões poderiam partir 
desses polos para demais regiões do Brasil. Existem algumas cidades próximas a capital que são estratégicas com 
relação as várias rodovias que estão próximas a essas cidades. Benefícios: Não emissão de toneladas de poluentes, 
pois os caminhoneiros não teriam que viajarem até o porto; diminuição dos acidentes no sistema 
Anchieta/Imigrantes; empregos diretos e indiretos para as cidades que implantarem os depósitos; etc. 

É essencial e estratégico que o Guarujá tire do papel os projetos de mobilidade engavetados há décadas: aeroporto, 
ligação entre Santos e Guarujá, redimensionamento da estrutura rodoviária das perimetrais e vias de escoamento e 
trânsito entre continente e zona portuária para desenvolvimento da região. A atuação de parceria entre Estado, 
Município e iniciativa privada pode ser uma excelente solução para os problemas locais. 

RA SÃO JOSÉ DO RIO PRETO 
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Mobilidade urbana, saturada, precisa de uma revisão. Talvez um estudo da possibilidade de construção de linhas de 
metrô para facilitar o descolamento da população e desafogar o trânsito nas avenidas, ruas e marginais da cidade. 

RA RIBEIRÃO PRETO 

1) melhorar o deslocamento dos cidadãos entre os municípios vizinhos e regionais, 2) promover ações que deem 
manutenção das represas que recebem os afluentes de esgoto, 3) doação de máquinas e equipamentos para a 
manutenção de estradas rurais, 4) doação de material para manutenção de sinalização de trânsito, 5) promover 
programas de melhoria na iluminação pública, 6) promover construção e conservação de pontes e passagens no 
meio rural, 7) melhorar a estrutura e implantação de distritos industriais , 8) fortalecer o deslocamento das pessoas 
dentro do município, inclusive das áreas rurais para as cidades, 9) promover ações que demonstrem o potencial 
econômico do município, 10) melhorar os serviços de manutenção de esgotos e tapa buracos no ambiente urbano. 

Há uma intensificação do tráfego no Anel Viário Sul há alguns anos, sem que haja correspondente melhoria na 
oferta de saídas ou a construção de um, guardadas as proporções, "rodoanel" para a Região de Ribeirão Preto.; 15 
anos após acontecer em São Paulo, Ribeirão começa a ter um volume significativo de motociclistas utilizando uma 
"faixa imaginária" entre as linhas dos carros. De forma análoga ao bem-sucedido projeto desenvolvido na Capital 
Paulista, a instalação de "faixa azul" minimizaria a ocorrência de acidentes; 

RM VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 

O modal de transporte coletivo intermunicipal entre Jacareí e São José dos Campos se encontra saturado. Inclusive, 
a Linha 5114 (Jacareí/São José dos Campos - Via Dutra) é a linha com maior volume de usuários em todo o interior 
paulista. Existe a necessidade de se implantar um novo modal de transporte entre Jacareí e São José dos Campos, 
seja com BRT, VLT ou VLP, novas linhas de ônibus entre as duas cidades, avaliar futuramente a unificação do 
transporte coletivo entre as duas cidades, mediante bilhete único, tendo em vista a integração entre os dois 
municípios. Também é preciso avaliar a criação de novas linhas intermunicipais, ligando Jacareí com as cidades de 
Caçapava, Taubaté e Caraguatatuba, além de linha entre Jacareí e Aparecida aos finais de semana e feriados/datas 
religiosas. 

A Rio-Santos, no trecho da praia de Massaguaçu (SP-55) em Caraguatatuba, está em estado de semiabandono por 
mais de 10 anos, com a orla cheia de riscos aos transeuntes e ciclistas, calçadas caindo sinalização pobre. O DER 
divulgou a pouco tempo um plano de modernização, mas não sabemos o status de tal projeto. 

RM PIRACICABA 

A conclusão do Anel Viário da Cidade para escoamento da produção. Vemos muitos caminhões principalmente na 
região de Santa Terezinha que acabam com o asfaltamento sem contar o perigo de caminhões pesados transitando 
junto com os trabalhadores dos distritos industriais Unileste e UniNorte, sendo que o tráfego de motos juntamente 
com treminhões tem elevado o índice de acidente fatais na cidade que é um dos mais altos do Estado. E a 
conclusão seria ele inteiro até a rodovia do açúcar, ligando a estrada Sp304 a estrada de Anhembi e fechando no 
anel viário existente na Cornélio Pires. Isso é necessário pois temos agora o Uninoroeste onde também trafegam 
caminhões pesados de grandes empresas que estão instaladas ali. 

RA PRESIDENTE PRUDENTE 

O município enfrenta limitações orçamentárias para a recuperação de sua malha viária, resultando em diversas ruas 
esburacadas, algumas das quais se tornaram praticamente intransitáveis. Um exemplo crítico é a Rua Ararigboia, 
que possui um alto fluxo de veículos e pedestres, sendo uma via essencial para o acesso a vários bairros da cidade. 
Além disso, essa rua é rota frequente para veículos pesados, incluindo caminhões e tratores que se dirigem à 
garagem da prefeitura. Atualmente, a via apresenta inúmeros remendos e buracos, comprometendo a segurança e 
a fluidez do trânsito. Diante desse cenário, é urgente a necessidade de um recapeamento completo para garantir 
melhores condições de tráfego e mobilidade urbana. 

RA ITAPEVA 

Criação de uma vicinal ligando a estrada José Luiz Sguário, que liga o município de Nova Campina e Itapeva, à SP 
258 retirando o fluxo de grandes caminhões do centro de Itapeva pois não há ligação entre as duas estradas, toda 
produção industrial de Nova Campina passa por dentro do município de Itapeva gerando acidentes, transtorno ao 
trânsito e destruindo o pavimento do município. 
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RA CAMPINAS 

Pavimentação de vicinais 

RA MARÍLIA 

Melhorias das estradas e vicinais 

RA BAURU 

A equipe da prefeitura precisa de treinamento técnico na conservação das estradas rurais, especialmente em dias 
chuvosos como o verão, uma vez que a equipe da prefeitura tem danificado cerca e não tem alcançado o seu 
objetivo com a conservação da estrada rural.... 

Olá, boa tarde! Considerando que, até o presente momento, Bauru não possui Estação de Tratamento de Esgoto, 
solicito os bons préstimos para auxílio e intervenção do estado para a necessidade em questão. É inadmissível que 
um município deste porte (380.000 habitantes) lance 100% do seu esgoto "in natura" no Rio Tietê! 
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MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS PRESERVADOS, COM GARANTIA DE SUA INTEGRIDADE E 
EQUILÍBRIO PARA MANUTENÇÃO DAS FUNÇÕES ECOLÓGICAS ESSENCIAIS À VIDA 
 

RM SÃO PAULO 

Mais respeito às praças públicas. Despertar o sentimento de pertencimento e cuidados dos moradores pelas praças 
e áreas verdes. Trazer cinema ao ar livre nas praças. Apresentação musicais de música popular brasileira de bom 
nível, resgate da história de nossos músicos aliados aos ambientes verdes. Programas de hortas comunitárias em 
praças e condomínios. Limpeza de córregos. Aqui perto de nosso condomínio tem um córrego muito sujo e tem 
uma área ao lado de nosso condomínio que poderíamos cuidar, mas moradoras de rua invadiram e usam como 
descarte de entulho. Já solicitamos aos órgãos competentes e ninguém apoia. Queremos ajudar, mas as coisas 
travam em burocracias e o meio ambiente vai sendo mais e mais impactado e o cidadão paga a conta com 
problemas de saúde e uma cidade descuidada. 

Temos vistos as tragédias acontecendo, não podemos fechar os olhos para a preservação do meio ambiente. Para 
cada árvore cortada, que uma seja plantada. Cuidar do lixo, reciclar, precisa de campanhas nos bairros periféricos. 
Com postos de coletas. 

Uma lei que os mercados e as indústrias devam recolher o lixo. gerando renda para o consumidor. Ex devolvo 
embalagens e isso me dá um valor ou um desconto na próxima compra. ou até mesmo um brinde. incentivo a 
reciclagem. locais com atendimento para que toda a população deva entregar de forma remunerada ou voluntaria. 

Nascentes e cursos de rios devem ser preservados de invasões a fim de que não causem transtornos futuros de 
inundações em moradias. Por exemplo, o Rio Cotia, em Carapicuíba, devido a alterações de seu curso, por invasões, 
causa transtornos quando chove muito. As pessoas precisam sair de suas casas uma vez que também há 
assoreamento e entulhos na beirada do rio, evitando o seu curso e escoamento natural. Há desvalorização 
imobiliária decorrente desses problemas, ou seja, um caos. Mais atenção, prefeito, por favor. 

Melhorar o reflorestamento dos bairros da cidade, com podas certas p as árvores, melhorar as condições das 
árvores 

Mais verde. Na capital paulista, há bairros inteiros sem nenhuma árvore nas calçadas. Estamos em contexto de 
mudanças climáticas. Precisamos, e muito, de mais verde na cidade, com manejo correto das plantas da flora 
nativa, para aliviar um pouco o calor, embelezar a cidade e torná-la mais atrativa para passeios. 

Os parques da cidade de São Paulo estão abandonados. As praças não têm jardineiros, apenas de vez em quando 
vem uma equipe cortar o mato. Os rios continuam abandonados. Em muitos lugares não vemos uma recuperação e 
limpeza das margens. Parece que os planos de habitação popular não são implementados então as pessoas 
invadem as reservas e matas e beiras de rio para construir, por falta de alternativa 

Fundamental evitar qualquer desmatamento!!!! Na capital vemos nas subprefeituras pouco cuidado com a 
manutenção das árvores adultas e muitas autorizações para corte de arvores adultas a serem substituídas por 
mudas. Estamos vendo a cada chuva os resultados disto: árvores caídas, ruas alagadas. Investimento em Jardins de 
chuva, espaços com solo permeável, manutenção e cuidado com arborização existente, criação de parques e 
manutenção de praças. 

Coleta seletiva realizada por cooperativas de catadores, limpeza urbana de entulhos, lixo domiciliar e móveis 
quebrados ou inservíveis realizada regularmente, bem como campanhas de conscientização sobre os prejuízos à 
saúde que pragas urbanas atraídas por acúmulo de dejetos e resíduos sólidos deixados em calçadas e meios-fios. 
Fiscalização e orientações sobre como a poluição sonora de aparelhagens em veículos, pancadões e perturbações 
congêneres prejudicam autistas, animais domésticos, a acuidade auditiva e a saúde mental de todos. 

Atuar junto com o Município na criação de corredores verdes, incentivos a coleta de resíduos sólidos e separação 
de lixo., direcionando recursos como forma de premiação aos distritos/subprefeituras com os maiores índices/ 
toneladas separadas e recolhidas. 

A população precisa se reciclar para cuidar do seu meio ambiente, para isso acontecer precisamos de apoio dos 
Governos com inclusão em áreas verdes. Trabalhar mais com atividades com o PAVs. 

Seja criado contrato social que patrimônio antigos da CPTM seja usado para criação de habitação e ambiental 
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ESTADO DE SÃO PAULO 

"As emergências climáticas estão cada dia mais intensas com impacto direto na vida dos cidadãos. É necessário 
investir mais em soluções baseadas na natureza, em mais parques e áreas verdes, em jardins de chuva, 
depavimentação, promover a restauração ecológica de nascentes e APPS, conectar áreas verdes formando 
corredores verdes. Formular um PLANO DO ARBORIZAÇÃO URBANA que diminua as ilhas de calor e que impacte 
em áreas de alagamento. Usar ferramentas por satélite para controle e acompanhamento das áreas ambientais de 
interesse. Exigir o plantio de árvore em calçadas no momento de entregar o alvará da nova residência." 

Um ambiente saudável, com recursos naturais preservados, em uma sociedade que incentiva a sustentabilidade, é 
essencial. Principalmente nesta época em que já enfrentamos as consequências das mudanças climáticas. Se o 
estado de São Paulo promover a conservação da natureza e a sustentabilidade, trará muitos benefícios a seus 
cidadãos e aos cofres públicos, com menos gastos na área de saúde, por exemplo. 

reduzir impactos gerados pelas mudanças climáticas, tornar os ambientes resilientes a eventos extremos 

Precisa-se a cada dia mais uma movimentação para que haja maior movimento entre pessoas conscientes ao redor 
do mundo plantando árvores para a preservação do meio ambiente! O tempo urge! 

Recurso para execução de políticas públicas voltadas ao manejo populacional e sanitário de cães e gatos, incluindo 
plano de Manejo de Animais Domésticos em Situações de Desastres 

Meus amigos e amigas vocês que são competentes e inteligentes e eu lhes sugiro a punir as pessoas que não estão 
desenvolvendo seu compromisso com o meio ambiente não reciclando materiais no dia a dia apesar de saber da 
importância de se reciclar e para corrigir tal fato sugiro que os lixeiros abram o lixo pelo menos 1 vez a cada semana 
nas casas para averiguar se a reciclagem está sendo feita de forma correta e no caso de resíduos orgânicos sugiro 
que vocês me ajudem pois não veio a mim nenhuma ideia neste caso, no primeiro caso de se verificar a 
irregularidade se orientar o proprietário e no caso de reincidência daí sim o lixeiro aplicar multa. Penso que a longo 
prazo vai ser benéfico pois atenderemos em todo o estado a agenda 2030 das ODS da ONU. 

Incentivar a utilização transportes coletivos em detrimento do automóvel. 

Formação de agentes públicos e multiplicadores de orientações para as populações dos distritos/bairros, etc. 
Educação Ecológica nas escolas. 

Projeto Praia Limpa o ano todo, com incentivo através de propagandas 

RM CAMPINAS 

Importante considerar as mudanças climáticas, que alteram esse equilíbrio. Sugestão de texto: Meio ambiente 
preservado, com a garantia de sua integridade e equilíbrio, tendo em vista os impactos das mudanças climáticas, 
para a manutenção de suas funções ecológicas e serviços ecossistêmicos, essenciais à vida de todos os seres vivos. 
Não gosto de recurso natural, pois não é algo que envolva a compra/venda (ou pelo menos não deveria ser), e a 
palavra vida não pode se restringir aos seres humanos 

AU FRANCA 

"As emergências climáticas estão cada dia mais intensas com impacto direto na vida dos cidadãos. É necessário 
investir mais em soluções baseadas na natureza, em mais parques e áreas verdes, em jardins de chuva, 
depavimentação, promover a restauração ecológica de nascentes e APPS, conectar áreas verdes formando 
corredores verdes. Formular um PLANO DO ARBORIZAÇÃO URBANA que diminua as ilhas de calor e que impacte 
em áreas de alagamento. Usar ferramentas por satélite para controle e acompanhamento das áreas ambientais de 
interesse. Exigir o plantio de árvore em calçadas no momento de entregar o alvará da nova residência."* 

*A demanda acima, sobre soluções para mudanças climáticas, foi formulada 5 vezes, por participantes diferentes, 
com manifestações praticamente idênticas, para AU Franca. 

As emergências climáticas estão cada dia mais intensas e visíveis por todos nós, cada ano que se passa supera o 
anterior em desastres, temperatura e impactos ambientais, não só na natureza, mas em nossas vidas como um 
todo. Por isso é urgente e necessário a atenção e investimento em causas ambientais, não somente 
conscientização, mas a criação de projetos que realmente tenha impactos positivos, uso da tecnologia para 
acompanhamento e fiscalização de áreas ambientais como satélites e drones, educação ambiental nas escolas 



 

Relatório Audiência Eletrônica LDO                                                                                                      março / 2025 

públicas, soluções baseadas na natureza, planos de arborização e reflorestamento, corredores verdes e o uso 
inteligente dos recursos a nosso favor. Exigir e tornar viável que cada proprietário tenha obrigação de plantar em 
sua propriedade, assim como espaços públicos. 

Apoio financeiro a implementação de Política Pública/Programa para a efetiva proteção de APPs, através de 
construção de calçada de passeio com acessibilidade, cercamento com alambrado, portão para acesso dos 
Municípios darem a manutenções necessárias e Instalação de Placas de Educação Ambiental. Atualmente, as APPs 
são consideradas espaços desprotegidos ou problemáticos, com descarte irregular de lixo e passível de queimadas. 
Com o financiamento de Programa para ações como esta teremos espaços delimitados com calçada, acessíveis e 
protegidos por alambrados. 

Colaborar com a elaboração do Plano Municipal de prevenção e combate a desastres ambientais, mediante 
fornecimento de assessoria técnica e garantir recursos financeiros à sua manutenção e execução. 

Estimular o plantio de árvores adequadas à cidade; parar com a especulação imobiliária e o corte desnecessário e 
errado de árvores! Não há política ambiental efetiva! 

Hoje por conta da cana de açúcar predominante temos um clima muito seco com queimadas recorrentes no 
período da seca. Falta tb usinas de reciclagens de resíduos de todos os tipos. E preciso estudar e executar projetos 
que melhorem o clima na região 

Mudanças climáticas chegaram. Estamos atrasados na implementação de ações que nos ajudem a minimizar os 
prejuízos. Plantio de árvores, manutenção, áreas verdes, parques, depavimentação, cuidados com mananciais, etc. 
Nossa vida depende do cuidado que tivermos com os nossos recursos naturais. 

Todos querem um clima agradável, um local bonito para a família, mas ninguém quer cuidar ou plantar nada. 

RM JUNDIAÍ 

NADA A DIZER 

RA CENTRAL 

Irrestrita preservação do restante do "cerradão", P&D na economia verde via USP, por ex. Revitalização das regiões 
mais densamente povoadas na cidade, com construções condensadas e verticais em observância ao replantio de 
árvores para questões que tangem o assunto: ilhas de calor. Mas também, estende-se a todos os bairros, onde, já 
existente - cocria o IPTU verde -, que é um estímulo a mais para o plantio voluntário dos cidadãos da cidade em 
frente às suas residências de árvores e correlatos. Necessita-se atenção aos córregos que tangem e integram a 
cidade no quesito poluições (fedor, má gestão de resíduos biológicos, sistema limpo para dejetos e outros). Dentre 
o rol exaustivo, deixo essas contribuições no tema. 

RA RIBEIRÃO PRETO 

Estamos nos aproximando do momento inevitável em que o abastecimento do Município não mais poderá se 
beneficiar exclusivamente do Aquífero Guarani. Viabilizar parte da estrutura necessária à captação, tratamento e 
distribuição da água do Rio Pardo é a maior prioridade; em segundo lugar, fomentar o projeto de ampliação da 
arborização da cidade, com vistas à mitigação de impactos das mudanças climáticas, financiado divulgação na rede 
estadual, com doação de mudas; finalmente, a iniciativa de Ecopontos para coleta de lixo é excepcional, mas a 
região centro sul da cidade não é contemplada por essa valorosa iniciativa. Um programa estadual, utilizando a 
cidade como piloto, poderia ser interessante 

Ano passado nossa região sofreu muito com as queimadas. Gostaria de saber quais as ações do Governo para 
minimizar os estragos provocados. 

1) promover a arborização urbana e periurbana, 2) promover melhorias nos programas gratuitos de castração 
animal, 3) promover análise de água e de resíduos químicos para chácaras localizadas no perímetro urbano, 4) 
promover melhoria na coleta e tratamento de afluentes domésticos, 5) promover políticas que evitem queimadas 
em área urbana, 6) promover políticas que evitem excesso de barulho e perturbações no meio urbano, 7) proibir o 
estacionamento de veículos pesados em área urbana, 8) proibir instalação de oficinas industriais e outros do gênero 
em ambientes urbanos, 9) promover programas de doação de mudas para plantio em calçadas e ambientes 
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urbanos, 10) promover programas de podas de árvores em ambientes urbanos, 11) promover programas de 
educação ambiental. 

RM VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 

O objetivo deve fortalecer os instrumentos ambientais como Zoneamento Econômico Ecológico, O Plano para 
Resiliência Climática, o Sistema Único de Assistência Social, Comitês e Conselhos de Meio Ambiente e órgãos de 
fiscalização da Fauna e Flora 

RM PIRACICABA 

Mais parques municipais ligados ao meio ambiente, como uma melhor utilização de espaços urbanos que poderiam 
servir a esse fim, como exemplo 3: O primeiro na junção do Corumbataí com o Rio Piracicaba em frente a Santa 
Terezinha onde fica a polícia ambiental. O segundo a antiga pedreira do Morato que pode abrigar um lindo parque 
com as águas Cristalinas que formaram com a desativação da pedreira. E o terceiro na Av Pompeia num espaço da 
Av até atrás do condomínio Lazuli que tem uma lagoa. Todos os parques com pista de caminhada e bem 
arborizados para conter o calor da cidade. 

Nossa cidade tem várias áreas verdes com rios que desaguam no Rio Corumbataí e Piracicaba, porém essas áreas, 
estão sendo invadidas por criadores de animais, e agora até barracos e casas sendo construídas. É lamentável não 
vermos nenhuma ação das autoridades municipais para impedir o avanço de invasores, como nunca sai a decisão 
judicial para retiradas desses que estão em volta de nascente de águas. Outra situação é nosso solo que 
constantemente está sendo agredido por escavações para a retirada da argila, formando grandes e profundos 
buracos que depois de terminada a retirada do material, continuam abertos se tornando em lagos abandonados, 
que ficam expostos a poluição no meio dos canaviais que quando precisam usar agrotóxico na produção da cana, as 
chuvas levam esse veneno para as águas. 

Objetivo de transformar o lixo, resíduos sólidos, lodo, em energia na qual cooperativamente com unidades de placa 
solares ajudaria na conversão de energia além de auxiliar na preservação do meio ambiente. 

RA PRESIDENTE PRUDENTE 

Proposta de Ações para Melhorar a Coleta de Lixo Reciclável do Município de Presidente Venceslau – Verbas 
estaduais destinadas a este fim. Implementação da Infraestrutura para Coleta Seletiva Instalação de lixeiras 
específicas para separação de materiais (papel, plástico, metal, vidro e resíduos orgânicos) em pontos estratégicos, 
como praças, escolas, unidades de saúde e centros comerciais. 1. Padronização das cores conforme normas 
ambientais: Azul: Papel e papelão Vermelho: Plástico Verde: Vidro Amarelo: Metal Marrom: Resíduos orgânicos 
Preto: Resíduos não recicláveis 2. Estruturação da Coleta Seletiva Criação de um calendário fixo para a coleta 
seletiva, com dias específicos para cada tipo de resíduo. Regularização da frota de caminhões exclusivos para coleta 
de recicláveis, garantindo a 

Resolução de conflitos aplicados pelos mediadores e conciliadores judiciais credenciados pelo TJSP em contrato de 
parceria nas questões ambientais e climáticas nas cidades que geram conflitos. 

RA ITAPEVA 

Criação de um parque ecológico no Cânion do Itanguá em Itapeva, o local atrai turistas, porém sofre com a falta de 
investimento em infraestrutura por ser de propriedade da SUZANO papéis. Criação de ilhas ecológicas no município 
que não possui áreas verdes tornando um local difícil para animais selvagens, os mesmos acabam entrando em 
zonas residenciais e por fim muitas vezes são mortos por munícipes. 

RA CAMPINAS 

preservação do patrimônio ambiental. transparência democrática 

RA BAURU 

A prefeitura precisa instalar pontos de coleta de lixo na área rural para coibir descarte irregular de lixo na mata ou a 
beira da estrada rural por moradores de zonas urbanas e rurais, a fim de evitar a poluição ambiental e possível 
contaminação de rios, lagos e nascentes que há na zona rural; 
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MENOR VULNERABILIDADE SOCIAL COM REDUÇÃO DAS DESIGUALDADES, DA POBREZA E DO 
CONTINGENTE DE PESSOAS VIVENDO EM SITUAÇÃO DE RUA 
 

RM SÃO PAULO 

Fortalecer a rede de atendimento social através da capacitação e qualificação contínua de profissionais, visando 
aprimorar a efetividade das políticas públicas de redução da vulnerabilidade social, da pobreza e do contingente de 
pessoas em situação de rua. 

Investir em Políticas Públicas que compreendam a questão da população vulnerável como um problema que deve 
envolver políticas inter-secretariais. Valorizar ações desenvolvidas com seriedade por ONGs, igrejas, movimentos 
sociais. Conjugar ações de assistência a ações de habitação, saúde, segurança, educação, trabalho. 

Mais oportunidades para estas pessoas. Ações com assistência social que consiga trazê-los para abrigos, empresas 
de cada região capacitem estas pessoas. Eles precisam voltar a ter um emprego e uma moradia. Precisam de 
dignidade. Programas em shoppings, mercados, empresas. Estas oportunidades em empresas estariam vinculadas a 
disciplina de dormir nos abrigos ou albergues temporários, bom comportamento, alimentação, cuidados médicos e 
boa higiene. Colocando ainda treinamentos de autogerenciamento e orientação financeira para fazer parte de 
programas d habitação p/ terem sua própria moradia e não viver eternamente num abrigo. Traçar futuro para estas 
pessoas tão sofridas. Ex: vc tendo sua casa, poderá ter sua cama, seu chuveiro, ter geladeira. E tendo seu emprego, 
poderá visitar sua família. 

Expandir os serviços de proteção social para pessoas vivendo em situação de rua, em especial mulheres, crianças e 
dependentes químicos. 

È urgente a necessidade de concurso público na Secretaria de Desenvolvimento Social do Estado de São Paulo - 
SEDS. O quadro de servidores concursados está extremamente defasado, (menos de 50% do total de vagas), com 
demanda crescente de trabalho: Elevado número de Emendas Parlamentares, parceria com OSC, execução de 
programas de Assistência Social, entre outras muitas atividades. 

Criação do Programa: Meu primeiro emprego público. Voltado para pessoas desempregadas ou com renda até 1,5 
salário-mínimo. Condicionada a acompanhamento psicossocial, trabalho de até 3 anos, recebendo 3 salários-
mínimos, jornada de 30 horas. Contratação via eleição em conselho da comunidade. Além de cotas para população 
em situação de rua. Cada pessoa constrói junto a sua comunidade uma proposta de trabalho que possa contribuir 
com uma política pública ou necessidade da comunidade. 

A triste realidade de moradores de rua não está associada apenas à pobreza, como também - se não especialmente 
- à desestruturação familiar e à drogadição. Devem ser desenvolvidas iniciativas para desenvolvimento de 
responsabilidade pela própria vida, consciência das consequências de decisões erradas, valorização da família e 
perdas com a drogadição. A educação pode ter um papel importante neste sentido, e organizações que promovem 
o crescimento pessoal e a recuperação de viciados devem ser arregimentadas e prestigiadas. Deve-se também 
empreender um esforço contínuo para assistência a cidadãos portadores de doenças mentais, cujas decisões estão 
comprometidas, acolhendo-os e zelando por sua estabilização e recuperação. 

Para fortalecer a assistência social no Estado de São Paulo, é essencial aprimorar a estrutura e a atuação do Sistema 
Único de Assistência Social (SUAS), garantindo maior efetividade no atendimento às populações em situação de 
vulnerabilidade: Ampliação e *Qualificação da Rede de Proteção Social: Expansão dos CRAS e CREAS; e 
fortalecimento das equipes técnicas. Atenção Especializada à População em Situação de Rua: *Ampliação da rede 
de acolhimento; programas de reinserção social e econômica; e fortalecimento dos Consultórios na Rua e demais 
serviços de atenção à saúde mental e ao uso abusivo de substâncias. *Proteção às Populações em Áreas de Risco 
Socioambiental: programas de prevenção e resposta a desastres; estratégias de urbanização e reassentamento 
planejado para comunidades expostas 

A cidade está abandonada e a população de rua se multiplicou nos últimos anos. é preciso uma ação urgente contra 
o aumento das "cracolândias" São Paulo afora. Não somos idiotas e entendemos que esse contingente de pessoas a 
esmo em muito contribui para a especulação imobiliária. Está na hora de encarar esse problema com seriedade e 
parar de enganar a população com esse teatro de usar a polícia pra expulsar as pessoas de rua de um lugar para o 
outro. 
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Planos de longo prazo para reabilitação de pessoas que vivem nas ruas; habitação, emprego, cursos de capacitação, 
saúde mental, geração de oportunidades para pessoas que vivem na rua. 

Problema: pessoas em situação de rua, seria viável, um local para morar com tratamento e os demais que estão em 
condições ao emprego, colocarem estes ser humanos para ser útil. Espero que tenham médicos especialista para 
ajudar está população. Sou formada em Serviço Social e sonho com esta mudança. 

Programa de acolhimento e capacitação para as pessoas, bem como oferta de trabalho. 

Seja tratado parceria com Senac e senai e EAD a volta incentivo fiscal para curso na área gráfica, logística e 
gastronomia com financiamento estudantil pelo banco do povo 

A longo prazo, o investimento desta parcela da população reflete na melhoria da educação e na segurança pública. 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Formação de profissionais 

Reduzir as desigualdades é essencial para que todos tenham condições dignas de sobrevivência, com moradia, 
alimentação, saúde e educação adequadas. Muitas pessoas que hoje vivem na rua, famílias inteiras, perderam suas 
casas e empregos na época da pandemia. Saindo da situação de vulnerabilidade, além de recuperarem condições 
dignas de sobrevivência, poderão voltar a contribuir com a sociedade, trabalhando e estudando. 

Realização de concurso público para Especialista em Desenvolvimento Social e Agente de Desenvolvimento Social 
na SEDS - Secretaria Estadual de Desenvolvimento Social Melhoria salarial para os cargos de Especialista em 
Desenvolvimento Social e Agente de Desenvolvimento Social da SEDS- Secretaria Estadual de Desenvolvimento 
Social 

Participação junto com as igrejas/templos - Projeto Ajude-se 

Os servidores estaduais do desenvolvimento social, estão com salários defasados, em risco social. Requerem a 
aprovação da carreira de especialista social para melhor contribuir com a assistência social no estado. 

Desenvolvo Projetos sociais para associações sem fim filantrópico, meu objetivo é minimizar a desigualdade social, 
oferecer um pouco mais de dignidade as crianças que vivem em situações de calamidade e passam fome, 
dificultando sua vida adulta, pois a falta de alimentação adequada é o caminho para desinteresse de estudos e leva 
o cidadão a ir para a Rua, pois fica sem estimo, fraco, desorientado, bem como outros fatos que afeta 
drasticamente uma família, bem como uma população. 

Destinar um maior orçamento para a pasta da assistência social, para implementar, aditar, equiparar déficits 
orçamentários referente à inflação. 

Aplicação de multas às Prefeituras por cada munícipe sobrevivendo em condições desumanas 

Acesso à justiça por meio da política de mediação e conciliação com Mediadores Conciliadores profissionais em 
atendimento pré processual pela defensoria pública 

O Governo do Estado de SP deve garantir recursos adequados a política de Assistência Social que responde pelo 
Sistema Único de Assistência Social (SUAS) e a transferência de recursos fundo a fundo para as gestões municipais 
executarem serviços socioassistenciais em seus respectivos territórios. Atualmente, a gestão estadual confiança 
menos de 10% do total do custeio dos serviços dos 645 municípios. A redução da pobreza, das desigualdades e das 
situações de rua é de responsabilidade territorial dos municípios, que necessitam de mais recursos no FEAS (Fundo 
Estadual de Assistência Social) para atender suas demandas locais. A situação de rua depende de política 
intersecretarial que envolve além do Desenvolvimento Social, a Saúde, Habitação, Trabalho e Emprego. 

Concurso público para todos os cargos da SEDS que estão com salários extremamente degradados. 

RM SOROCABA 

Orçamento para criação de casas de apoio para mulheres que sofrem violência doméstica e criança que sofrem 
abusos. 

Instalação de novas unidades do Bom Prato na RM Sorocaba. Não é razoável que a Baixada Santista possua mais de 
10 vezes unidades do Bom Prato do que a RM Sorocaba, que possui apenas uma. 
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RM CAMPINAS 

Ampliação dos recursos estaduais destinados para o cofinanciamento dos serviços da área de assistência social. 

A SEDS tem atribuição de apoiar os municípios técnica e financeiramente. Nos últimos anos está secretaria têm 
ampliado o aporte financeiro aos municípios contudo seu quadro de RH tem decrescido anualmente. Necessário 
concurso público para suprir as inúmeras vagas em vacância. 

RM JUNDIAÍ 

Jundiai está ficando a cidade de pessoas que ficam pedindo nas ruas, quando não somos abordados nos semáforos, 
somos abordados em nossas casas. É impressionante o dia todo, e até durante a noite. Não se sabe qual a reação 
da pessoa se é pedinte ou assaltante sem contar nos que ficam olhando os carros, se você não paga para ele olhar 
seu carro, eles riscam, isso aconteceu comigo. Já pago zona azul e ainda tenho que pagar eles, para não riscarem 
meu carro... É um absurdo isso! E me pergunto, se roubarem meu carro a prefeitura ou esses que ficam olhando, se 
responsabilizarão? 

RA CENTRAL 

Implementação do Bom-Prato móvel na cidade; Novos CREAS/CRAS e um novo CAPS, assim, como promoção de 
concursos, fomento, apoio à economia popular (MEIS e Agricultores Familiares), Aumento do fluxo de 
disponibilidade e quantidade de cestas-básicas; Novos Centros "Pops", construção de novos conjuntos hab. 
populares sustentáveis; emissão facilitada e desburocratizada de documentos imprescindíveis para cidadãos 
moradores de Rua, para que se acesse seus direitos basilares e firmados na CF88. Entre outros. 

RM BAIXADA SANTISTA 

Entendo que esse objetivo tem múltiplos atendimentos, para alcançar a sua efetividade. *Como por exemplo:* 
inclusão do cidadão no mercado de trabalho, acolhimento social, de saúde e educação, etc., uma vez que as ações 
traçadas que visam alcançar o objetivo proporciona atendimento em várias frentes para cumprir a meta para se 
alcançar o objetivo. 

RA SÃO JOSÉ DO RIO PRETO 

Ampliar os atendimentos às pessoas mais vulneráveis, diminuindo então as desigualdades sociais. 

Implementação de políticas de educação continuada para educar os servidores quanto a inclusão e Questão de 
gênero 

Valorização dos funcionários públicos com salário digno e adequação de plano de carreira Realização de concurso 
público na SEDS para todas as carreiras efetivas. O quadro de RH encontra-se abaixo dos 50% do total de vagas. 
Demanda crescente de trabalho com monitoramento dos serviços socioassistenciais cofinanciado pelo FNAS e pelo 
FEAS ofertados aos usuários, emendas parlamentares, parcerias com OSC, apoio técnico aos 645 municípios entre 
outros. 

Visa promover uma sociedade mais justa e inclusiva, diminuindo as disparidades socioeconômicas. Para isso, é 
necessário implementar políticas públicas de inclusão social, como acesso à educação, saúde, moradia e emprego, 
além de fortalecer redes de proteção social. A redução da pobreza também depende de uma distribuição mais 
equitativa de recursos e de programas de reintegração social, com foco na educação e capacitação. 

RM PIRACICABA 

Melhorar a qualidade de vida dos idosos de nossa cidade. Construção do Centro Dia do Idoso. Temos o projeto 
pronto, o local definido. 

RA ITAPEVA 

Implantação de um programa governamental e auxílio para a assistência social do município que não está vencendo 
a retirada dos moradores de rua no município. Auxílio financeiro para a Defesa Social para combate de furtos e uso 
de drogas praticados pelos moradores de rua oriundos de outros municípios. 
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MORADIA DIGNA COM EXPANSÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA, REVITALIZAÇÃO E 
REURBANIZAÇÃO, COM DESTAQUE PARA O CENTRO DA CAPITAL 
 

RM SÃO PAULO 

Vantagens de Incluir Moradia no PPA (Manoel) Incluir moradia no Plano Plurianual (PPA) assegura recursos, 
melhorando a vida com saneamento e segurança. Reduz desigualdade, oferecendo habitação acessível, e aquece a 
economia, criando empregos e impostos. Garante estabilidade social, reduzindo vulnerabilidades, e favorece a 
educação com mais acesso escolar. Revitaliza áreas urbanas e promove sustentabilidade com projetos ecológicos. 
Para o eleitor, reflete compromisso com bem-estar, progresso e justiça social, aumentando confiança em gestores 
que priorizam necessidades reais e resultados visíveis a longo prazo. 

Sugiro voltar a fazer parcerias público-privada para a construção de moradias na grande São Paulo. Antes se fazia os 
CDHU, ja se passaram muitos anos que não vemos esse projeto pela Grande São Paulo. E mutirões também não 
vemos mais. 

retirada e redirecionamento digno a moradores de rua do centro de São Paulo 

O governo do Estado juntamente com a prefeitura deve revitalizar o centro da cidade, reformando os prédios 
abandonados e colocando os apartamentos para aluguéis sociais dando preferência para pessoas que já estão 
cadastradas no Cad Unico. O mesmo deve ser feito para áreas periféricas com terrenos e casas abandonadas. 

O centro da capital precisa de isso tudo, mas as periferias também têm necessidades urgentes. A ampliação de 
população que está em situação de rua e/ou em condições muito insalubres e inseguras é muito grande nas 
periferias. 

Necessário criar mais unidades de moradia digna próximo aos grandes fluxos de transporte público. Hoje se vê em 
São Paulo condomínios imensos sendo construídos longe de tudo, que por si exigem de seus futuros moradores 
deslocaram-se sempre de carro. É necessário adensar onde já há infraestrutura e transporte estabelecidos, com 
preços justos de moradia. 

Construção de ecovilas em espaços públicos e em espaços irregulares e sem uso, voltado principalmente para 
população em situação de rua com interesse nessa transição de modo de vida. 

Auxílio moradia mais amplo, desapropriação de imóveis sem uso há mais de 3 anos, incentivos a retrofits de 
imóveis, investimentos em fundos de habitação social, novo uso residencial social e comercial para imóveis, 
principalmente do centro da cidade. 

Criado programa habitacional único com as prefeituras para melhor planejamento e cotação de custo 

bom dia. eu acho que falta investimento para resolver a situação das comunidades precisamos da atenção para 
essas áreas. 

A prioridade não deve ser o centro da capital e sim as periferias, onde o número de habitações subnormais é maior, 
bem como a densidade demográfica. O Estado deve reduzir incentivos para construção de habitação para renda 
superior a 10 SM e priorizar a construção de moradias para pop vulneráveis com renda até 3 SM. Deve direcionar 
áreas públicas e deixar de enviar para leilão terrenos dados em pgtos. de dívidas. Essas áreas devem ser usadas 
para construções de habitações, principalmente se no território tiver comunidades em áreas de riscos ou passíveis 
de reintegração de posse. 

Considerado as áreas de risco que possui nosso município, seria bom haver mais moradias populares, para abrigar 
famílias que precisam sair tanto do aluguel como áreas de risco. 

Financiamentos para funcionários públicos em todo o Estado de São Paulo. 

Moradia digna para quem precisa por direito, temos muitas pessoas que perderam o seu emprego na COVID_19 e 
está sem emprego e sem casa. Regularização Fundiária em Itaim Paulista, Lageado e Guaianases. 

Apoiar na urbanização das principais favelas de SP 
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Muito importante acelerar a desapropriação dos edifícios vazios do centro da cidade e reformar para habitação 
popular. O centro a noite lembra uma cidade fantasma, com centenas de prédios vazios e muita gente deitada na 
rua. Coibir estes falsos prédios de habitação popular. 

Da inclusão ao cadastro social da habitação do estado 

ESTADO DE SÃO PAULO 

servidores estaduais necessitam de uma política de moradia, muitos pagam aluguéis invés de pagar uma casa ou 
apartamento que seja seu, uma moradia que seja descontado direto do salário como consignado pois muitos estão 
endividados e não consegue um financiamento. 

O Desenvolvimento urbano pressupõe o planejamento integrado de atividades que promovam a qualidade de vida, 
o respeito a natureza e a convivência harmônica entre as pessoas. A Cidade precisa cada vez mais que o espaço 
ocupado responda a ocupação legal. Resgatar as áreas centrais, muitas vezes abandonadas, pode favorecer o 
reconhecimento da história local e menor investimento em infraestrutura. De nada adianta ocupar novos espaços 
sem ter este cuidado, pois só aprofunda as diferenças. 

Moradia digna com preços acessível para quem precisa de um imóvel pra morar 

Habitação para idosos, observando as condições de acessibilidade, adaptáveis a realidade do público-alvo - 
construindo moradias dignas para os construtores de gerações.  

Fortalecimento do programa de habitação popular, com foco na retirada de moradias irregulares em áreas urbanas 
passíveis de enchentes, em razão da proximidade com rios, córregos e riachos. Retirada de favelas e construção (em 
locais viáveis) de conjuntos habitacionais que permitam a implantação de infraestrutura básica, com creches, 
postos de saúde e área livre para o policiamento preventivo e ostensivo, além de transporte público. 

Moradia digna é primordial para que as pessoas tenham acesso a trabalho, estudo e saúde. Casas insalubres são a 
origem de muitos problemas de saúde, que atrasam o desenvolvimento das crianças, dificultam o 
acompanhamento dos estudos e impedem os adultos de desenvolverem bem suas atividades. Porém, é preciso que 
a revitalização e reurbanização do centro da capital contemple todos que ali já vivem, evitando que o centro se 
torne um local apenas para pessoas de alto poder aquisitivo, expulsando para as periferias os cidadãos mais 
vulneráveis. 

AU FRANCA 

O óbvio: aumentar o número de habitações dignas para a população vulnerável!!!! É direito humano!!! Está na 
Constituição do país! 

RM JUNDIAÍ 

NADA A DIZER 

RA CENTRAL 

Realocação dos comerciantes para outra região que não seja a central atual - devido às questões crônicas 
climatológicas e de infraestrutura -, não obstante, criação de novos condomínios sustentáveis e populares - 
acessíveis e fomentados para classe média (C, D), e, também, como já citado, novos bairros populares. Os já 
previamente conhecidos e vulneráveis, sugere-se maior atenção, integrando o Estado de SP com Gov. Federal via 
Min. das Cidades no programa "Caravanas da Periferia" para melhoria das condições gerais habitacionais, 
infraestrutura e dignidade dos mesmos. Para outros bairros, sugere-se cocriação de pequenos centros comerciais 
espalhados pela cidade, descentralizando apenas a região central padrão do município. Revisão dos IPTUs, também. 
Reurbanização necessita de apoio ao ESG. 

RM BAIXADA SANTISTA 

Retirar ocupações irregulares em áreas de proteção e instalar a população em ambientes dignos, entretanto, 
impedindo que estas áreas voltem a ser ocupadas de maneira irregular. 

Implantação de sistema estadual de Assistência Técnica em Habitação de Interesse Social (ATHIS) para atender 
famílias que vivem em situação de inadequação habitacional, reduzindo de maneira direta o déficit habitacional e 
promovendo a revitalização e reurbanização de áreas consolidadas com investimento muito menores do que a 
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provisão habitacional. Há lei federal que versa sobre o assunto (11888/2008) e vários municípios possuem leis que 
implantam e regulamentam o assunto. O Programa Estadual de ATHIS pode ser regulamentado por normativa 
infralegal. 

A RMBS possui o segundo maior déficit habitacional do estado, perdendo só para a Grande São Paulo. A produção 
de novas unidades não está dando conta da demanda e por isso são necessários investimentos em Assistência 
Técnica para Habitação de Interesse Social (ATHIS), em atendimento à Lei Federal nº 11.888/2008, com foco na 
REURB-S, na melhoria das condições de moradia e na conversão de imóveis ociosos em lares para as famílias de 
baixa renda. 

RM PIRACICABA 

Unidades habitacionais em maior escala, pois a política habitacional está defasada não acompanhando a 
favelização e os assentamentos irregulares. As unidades habitacionais ficaram esquecidas na última década. Com os 
assentamentos irregulares temos o problema do saneamento e o acúmulo de lixo que traz muitos problemas de 
saúde onerando o sistema público, um gasto que poderia estar sendo utilizado em moradias dignas e sustentáveis. 

RA ITAPEVA 

Implantação de pelo menos 6 mil moradias pelo CDHU no município de Itapeva, a defasagem de moradias é grande 
fazendo com que o município tenha o valor dos imóveis inflacionados, isso torna uma aquisição proibitiva para 
famílias de baixa renda. Transformação da antiga estação ferroviária de Itapeva em um museu, com arquitetura das 
primeiras décadas do século XX torna-se um grande atrativo turístico para o município. 

Construção de unidades habitacional no município 

RA BAURU 

É preciso dar condições dignas para os munícipes, um lugar onde morar representa segurança e principalmente 
dignidade para a família. A construção de moradias é fundamental para a cidade. 
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POLÍTICAS FISCAL E TRIBUTÁRIA MODERNAS E CONTINUAMENTE AVALIADAS 
 

RM SÃO PAULO 

Para regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com 
base na resolução 809/2019* 

*A demanda acima, sobre o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais, foi formulada 6 vezes por 
participantes diferentes, com manifestações idênticas, para a RM São Paulo. 

Melhoria da transparência dos gastos públicos e das receitas recebidas pelo estado 

Redução dos incentivos fiscais e estabelecimento de um marco fiscal de médio prazo. 

Revisar leis que proporcionam uma incentivos e renúncia fiscais que não estejam vinculadas a políticas de 
responsabilidade social, e restringir a isenção fiscal de igrejas ao local de culto. 

Taxar grandes fortunas e lucros. Taxação a partir de 10% a lucros maiores que 5 milhões anuais. Em contrapartida o 
governo deve demonstrar onde este valor está sendo revertido em política pública de qualidade. 

Avaliar a execução de ações fiscais de combate ao comércio de mercadorias sem documentação fiscal na região do 
Brás e Pari, onde os comerciantes legais são regularmente fiscalizados e pagam impostos, mas as feiras da 
madrugada criaram uma competição desigual com o comércio legal. 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Gostaria que para além dos benefícios fiscais para sítio de organizações e indústrias no estado de São Paulo, que a 
LDO preveja metas e indicadores de aumento de produtividade e desenvolvimento econômico, garantindo que a 
renúncia fiscal do Estado esteja produzindo impactos significativos, e que justifiquem sua própria existência. 

Amigas e amigos vocês que são pessoas especiais e inteligentes e eu lhes sugiro ao governo que faça uma política 
de incentivo as pessoas a questão de pedir nota fiscal e como fazer isso, fazendo as ver que isso é importante para 
não ter aumentos de imposto e que a arrecadação maior obtida pelo governo se transforma em obras sociais para a 
população como nós já temos feito pelo facebook mas eu sozinho posso algo e uma equipe toda trabalhando junta 
pode muito mais. Vejo que tal iniciativa vai elevar a longo prazo a arrecadação a patamares mais elevados e ajudar 
a diminuir a dívida do estado também. 

Revisão/Aperfeiçoamento das políticas, com monitoramento contínuo, melhorias e divulgação dos resultados. 

Regularizar o pagamento dos Conciliadores e Mediadores do Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo, nos 
processos decretados como justiça gratuita, isentando os cidadãos com a gratuidade processual, conforme 
Resolução 809-2019 e política pública do CNJ. 

Incentivo, através da propaganda, para o Nota Fiscal Paulista 

RM SOROCABA 

Propor incentivos as empresas para promover empregos. A Lei de incentivos fiscais em Sorocaba funciona muito 
bem, criando uma cadeia que os cofres públicos não perdem arrecadação. O Estado poderia fazer a mesma política 
em maior escala. 

incentivos para geração de emprego 

RM CAMPINAS 

Adesão da Administração Pública a teses tributárias assentadas pelo STF/STJ em repercussão geral e recursos 
repetitivos sem que o contribuinte precise ajuizar ação para isso. A título exemplificativo, no caso do ITBI no 
município de Campinas/SP o Município adota a seguinte base de cálculo "valor da operação ou do valor venal, o 
que for maior". Os cartórios de registro de imóveis não aceitam fazer pelo valor da operação se ele for menor, sob 
pena de responsabilização do Tabelião. A situação é bastante problemática, pois obriga o cidadão a procurar o 
judiciário para assegurar direito básico, porque o Município praticamente presume uma situação de fraude. Na 
maioria das vezes os custos para ajuizar a ação são altos e as pessoas acabam pagando valor sabidamente indevido. 

RA CENTRAL 
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Revisão do IPTU, ITR e IPVA e abertura de novos pacotes de refinanciamento de dívidas e regularizações gerais. 

RM BAIXADA SANTISTA 

Regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com base 
na Resolução 809/2019 

RA ITAPEVA 

Criação de uma linha de financiamento para a 16ªRA para que os municípios possam desenvolver seus projetos de 
desenvolvimento, infraestrutura e saúde 

RA MARÍLIA 

Redução da carga tributária 
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TURISMO, ESPORTE, CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA ALIADOS AO DESENVOLVIMENTO E 
VOLTADOS PARA O FUTURO 
 

RM SÃO PAULO 

Curso Senac direitos como gastronomia e moda. 

Estruturar os piscinões com “Mezanino” que possam ser utilizados na época de seca como espaços de esporte, 
lazer e cultura, transformando em espaços inclusive de turismo. 

mais locais e eventos que a população possa ir. como no carnaval 

Programa de ensino musical nas periferias de SP 

Ação resgatar os jovens que estão se entregando as drogas, trazer estes jovens e adolescentes para o esporte. 

Sistema de bibliotecas, na atualidade, é tão importante quanto o sistema educacional em função do papel de 
educação permanente que deve cumprir. O Estado não tem dado a devida atenção ao SisEB que já está começando 
a se estruturar. Não há diagnóstico das bibliotecas no Estado como um todo. Falta Plano Estadual do Livro, Leitura, 
Literatura e Bibliotecas no Estado. Falta aparato legal quanto ao sistema. Em termos de ações, são tímidas e 
precisam ser melhoradas. 

Quero que seja feito a creche e o portal de Juquitiba 

O esporte desempenha um importante papel na formação do ser humano e da vida em sociedade, portanto deve 
ser incentivado, iniciando este processo na formação escolar. 

Trazer a experiência do SEBRAE e escolas de idiomas para capacitarem os diferentes bairros para receberem 
estrangeiros. Com isso teríamos mais ofertas de trabalho não apenas em áreas centrais e turismo aquecido. Sebrae 
com sua experiência poderia identificar e valorizar cada ponto turístico e de valorização cultural em cada bairro. 
Aquecer os espaços públicos para práticas de esportes com gestão adequada que tivesse aulas, treinos e práticas 
agendadas com uma zeladoria. Novamente despertando o sentimento de respeito e pertencimento daquele local 
do bairro. 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Conscientização e sensibilização dos profissionais das áreas de atuação, para, cada vez mais, incentivem práticas 
intra/intergeracionais. 

A cultura engloba todos os tópicos deste tema e é muito importante para todos os cidadãos. Que seja voltada para 
o futuro, sem desconhecer o passado. Que o turismo valorize a história e a cultura de cada cidade, para que, 
olhando o passado, seja possível dar continuidade ao que já foi feito de bom. 

RM SOROCABA 

Centro Olímpico em Sorocaba, promessa antiga do Governo do Estado 

Precisamos de mais orçamento para a Turismo, Esporte, Cultura na nossa cidade, para divulgação da nossa região. 

RM CAMPINAS 

Na cidade precisa ter mais incentivos a saúde e cuidados com a terceira idade. Em locais mais estratégicos. Também 
precisa de mais atividades para as crianças e jovens não somente no centro, mas nos bairros para auxiliar o brincar 
das crianças 

AU FRANCA 

Regionalizar as ações do PROAC Editais, permitindo a criação de editais exclusivos para Regiões Administrativas e 
Aglomerações Urbanas, em conformidade com as demais diretrizes do programa de cultura. 

RM JUNDIAÍ 

NADA A DIZER 

RA CENTRAL 
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Fomento e integração entre fundações públicas para gestão e cocriação/inovação na questão da economia criativa. 
Sugere-se mais atividades em parques, como, por ex: Ecológico, com atrações, festas, e, outros. Promoção integral 
da cultura imateriais e material da cidade, junto à inovação e economia - principalmente popular. Esportes sugere-
se mais infraestrutura e espaços de lazer para práticas desportivas, como, a construção de uma piscina para todos - 
como havia no passado da cidade -, e, outros. Fomento à crianças e jovens em situações vulneráveis à adesão ao 
esporte como fuga de desvios de condutas. Também é sugestivo, dentre o rol gigantesco de ideias, criação de novos 
festivais culturais, expansão do marketing da cidade / fomento à publicidade do turismo que a cidade possa ofertar. 

RM BAIXADA SANTISTA 

Representa uma visão abrangente e integrada para impulsionar o crescimento socioeconômico de uma região ou 
localidade. Ao combinar esses quatro pilares, busca-se criar um ecossistema dinâmico e sustentável, capaz de gerar 
benefícios a curto e longo prazo, com leis de incentivo ao artista, artesão, atletas, trazendo eventos para cidade e 
região, fomentando o turismo. 

RA RIBEIRÃO PRETO 

Há ausência de equipamentos culturais na periferia, há boas iniciativas estaduais na Grande SP que poderiam ser 
replicadas em Rib Preto. 

RM VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 

Disponibilizar nos finais de semana a estrutura de quadras das escolas públicas estaduais para lazer da população. 

RA PRESIDENTE PRUDENTE 

Desenvolvimento do civismo através das bandas marciais nas escolas estaduais 

RA ITAPEVA 

Criação de projetos de incentivo aos esportes para as escolas estaduais com torneios entre as mesmas. Criação de 
quadras poliesportivas nos distritos e bairros periféricos do município. 
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SETOR PRODUTIVO COMPETITIVO E EMPREENDEDORISMO FORTALECIDO, COM CAPITAL 
HUMANO QUALIFICADO, GERAÇÃO DE EMPREGOS E AMBIENTE PROPICIO À INOVAÇÃO 
 

RM SÃO PAULO 

Ajuda de empresas privadas importantes e experientes trazerem capacitação para os servidores públicos. 
Atualização é renovação. Demissão voluntária para quem não quiser mais contribuir. Renovação do quadro de 
colaboradores. 

Aumento de investimentos na educação técnica, tecnológica e superior por meio do Centro Paula Souza, USP e 
UNESP, além de bolsas de estudos e programas de iniciação científica e pós-graduação 

Fortalecimento para os MEI com verbas, um custo acessível para o empreendedorismo. Qualificação inovadora. 

Isenção como no interior tem exemplo na tarifa painel solar deveria aproveitar sol graduado em São Paulo para 
comentar custo e benéficos para médio e grandes empresas precisa da energia para operação industrial e comercial 
como nome programa sampa 360. 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Para regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade judiciária com 
base na resolução 809/2019 

Cadeia Produtiva associada a Cadeia de Serviços, interagindo com a Rede Empreendedora '- em toda a sua 
extensão. 

Nas aulas de matemática dar ênfase ao empreendedorismo, aí gera emprego no futuro 

RM JUNDIAÍ 

NADA A DIZER 

RA CENTRAL 

A linha Desenvolve-SP (Banco Popular/Invest SP) em integração com a cidade, SEFAZ de SP e municipal de São 
Carlos, poderiam articular maior integração, fomento e estímulo aos novos e ou potenciais empreendedores 
(StartUps), principalmente. Via linhas de crédito, desburocratização na criação de novos CNPJS e inscrições nas 
juntas, alinhados ao que a cidade tem de melhor em P&D - Oriundas dos centros de pesq. universitárias -, e, outros. 
Cria-se um APL ou API para Hubs e Inovações Tecnológicas, conforme vem preconizando ao longo dos anos na 
cidade. 

RA SÃO JOSÉ DO RIO PRETO 

Empreendedorismo fundamental na escola, ativar a criatividade nas crianças para que no futuro sejam 
empreendedores, gera-se empregos e riqueza e fortalece a economia da região metropolitana. Mas sem uma 
logística de transporte isso prejudica também. 

RA RIBEIRÃO PRETO 

Há carência de um distrito industrial para empresas de médio/grande porte, que exigem área superior a 25 mil 
metros quadrados; faz-se necessário viabilizar a infraestrutura para um novo distrito deste porte, correlacionando 
eventuais benefícios com as cadeias ou partes de cadeias já instaladas no município; A situação é injustificável se 
tomarmos os polos de excelência em formação para a área da saúde que temos na cidade, que poderia ser mais 
indutora de atividade industrial; há que se ter um escritório de Inovação do Governo de sP em ribeirão Preto 

RM PIRACICABA 

aumentar a atratividade para indústrias na região. 

Apoio para implantação da Escola do SENAI em Cordeirópolis 

Maior legislação para desenvolvimentos de novas tecnologias, como combustível SAF de aviação. Maior 
desenvolvimento dos cursos de qualificação como Centro Paula Souza e a FATEC no uso de novas tecnologias. 

RA ITAPEVA 
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Auxílio ao FAB-LAB da UNESP de Itapeva. O projeto FAB-LAB visa o empreendedorismo voltado para tecnologia, 
porém conta com recursos e espaços pequenos, limitando o projeto a poucas pessoas. 

RA MARÍLIA 

A Região de Marília carece de investimentos para a geração de empregos. Seria muito importante o Governo do 
Estado fomentar a qualificação profissional com o estímulo à instalação de indústrias na região, para que os jovens 
aqui qualificados permaneçam na região. 
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AGRONEGÓCIO COM PRODUÇÃO DIVERSIFICADA E ATRELADO À SUSTENTABILIDADE E AO 
DESENVOLVIMENTO DE PEQUENOS PRODUTORES 
 

RM SÃO PAULO 

Aumentar os estímulos para o pequeno produtor e vincular os incentivos do grande produtor a políticas de 
responsabilidade social 

ESTADO DE SÃO PAULO 

Fortalecimento da Rede Integrada de Produtores Rurais Formação de profissionais para trabalharem no campo. 
Fortalecimento das intra/ intergeracoes de produtores rurais. 

Incentivo, através de informações, para formação de cooperativas 

AU FRANCA 

Proibir o uso de inseticidas e venenos na alimentação! Todos estamos sendo envenenados, inclusive as pessoas do 
"alto escalão"! Deixar mais terras para produção de alimentos saudáveis! Implementar técnicas de 
desenvolvimento sustentáveis junto aos latifúndios. Desestimular consumo de carne! 

RM JUNDIAÍ 

NADA A DIZER 

RA CENTRAL 

Criação e estímulo a criação e plantio de "hortas urbanas" e ou nas margens da cidade, via desapropriação de 
imóveis/terrenos e reforma agrária de locais que não cumprem sua função social, estabelecida na CF88. Também é 
sugerível focar na aquisição desses produtos para alimentação escolar, bom-prato, e, estudar a inclusão em cestas-
básicas "sustentáveis" e incrementalizadas - além das já existentes. Quanto aos outros tipos de produtores gerais, 
pede-se atenção ao turismo rural, linhas de créditos facilitadas via intermédio do Gov de SP - Federal, e, outros. 
Observância ao plano "Safra" - no qual poderia ser incrementalizado aos micro e médios produtores - 
principalmente os familiares. 

RA SÃO JOSÉ DO RIO PRETO 

Investimento em políticas de preservação ambiental. 

Santa Adélia conta com grandes áreas rurais com monocultura de cana de açúcar. Isto tem contribuído para 
elevação das temperaturas e tempo seco em seu microclima. Faz-se necessário melhorias nos processos de plantio 
objetivando, de fato, produção agrícula diversificada. 

RA RIBEIRÃO PRETO 

1) melhoria das estradas rurais, 2) melhoria da segurança rural, 3) melhoria na assistência técnica e extensal rural, 
4) melhoria nos serviços veterinários para pequenos produtores rurais, 5) facilitar o escoamento da produção rural 
do pequeno agricultor familiar, 6) promover doação de mudas para recomposição florestal, 7) promover exames 
gratuitos para avaliação de doenças, pragas e nível de agrotóxicos nos cultivos, 8) promover a mlhoria na renda do 
pequeno produtor rural, 9) promover a expansão das técnicas de cultivo, 10) promover a agregação de valor aos 
produtos rurais dos pequenos produtores, 11) promover o desenvolvimento dos jovens rurais, 12) promover a 
capacitação dos pequenos produtores rurais, 13) promover a doação de equipamentos máquinas para os pequenos 
produtores rurais 

As dificuldades enfrentadas pelos Produtores Rurais em Monte Alto SP 

Os selos de produtos orgânicos são caros e frequentemente inacessíveis ao pequeno produtor, exceto se 
organizados em cooperativas; Há a possibilidade de fomentar um selo estadual, o que reduziria os custos para os 
produtores? Agora peço perdão pelo meu desconhecimento sobre o próximo tema: há um projeto para financiar a 
instalação d pequenos produtores de produtos artesanais alimentícios, como queijos, geleias, etc? Se não, creio 
que a iniciativa tem enorme potencial multiplicador de renda 

RA ITAPEVA 
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Aumento nas instalações municipais do mercado do Produtor em Itapeva, o local atrai gente de todos os lugares, 
porém tem uma infraestrutura ruim. Criação de um centro de distribuição para pequenos produtores exporem seus 
produtos com valores menores para os munícipes. 

RA CAMPINAS 

O setor agropecuário do Estado de São Paulo é um grande gerador de renda, alimentos e impostos para o estado. 
Merece apoio e atenção do governo. 
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Destaques (demandas escritas recorrentes) 

 
A partir da análise das demandas escritas, é possível perceber que certos temas surgiram de forma recorrente 
e estruturada, com textos que, em muitos casos, eram idênticos ou muito semelhantes. Tais demandas 
ocorreram nas diversas regiões do estado e foram formuladas por participantes diferentes. A fim de evitar a 
repetição excessiva das propostas, as mainfestações foram agrupadas quando apresentaram redações 
praticamente idênticas e ocorreram na mesma região. Nos casos em que o tema era semelhante, mas com 
redações distintas, as manifestações foram mantidas integralmente.  
 
Os temas escritos mais recorrentes por Objetivos Estratégicos foram: 
 
Educação pública com efetividade, qualidade e acessos ampliados para a geração de oportunidades e 

redução das desigualdades 

1- Mais recursos para a educação profissional e tecnológica pública estadual, com o fortalecimento 
do Centro Estadual de Educação Tecnológica "Paula Souza " - CEETEPS. Revisar o plano de carreira 
dos trabalhadores da instituição é fundamental e de suma importância para ampliar a qualidade, a 
efetividade e reduzir as desigualdades dentro do sistema educacional Paulista. Além disso é urgente 
o aumento do orçamento no que tange os investimentos, tanto em obras e equipamentos, quanto 
reformas. Pois a grande maioria das ETECS e FATECS estão com sérios problemas estruturais 
(alagamentos e desabamento a de paredes e telhados), algumas inclusive com risco de vida aos 
nossos estudantes e trabalhadores. 

 

Gestão pública ágil para um governo digital, transparente, ético, técnico e focado em excelência dos 

serviços 

1- Regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade 
judiciária com base na resolução 809/2019; 
 

2- Realizar concurso público para todas as carreiras efetivas da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social- SEDS. O quadro de RH está abaixo de 50% do total de vagas ocupadas, 
porém as demandas de trabalho têm aumentado exponencialmente, com emendas parlamentares, 
atendimento e orientação à OSCs, demandas do ministério público, e apoio técnico aos 645 
municípios do estado. 

 

Políticas fiscal e tributária modernas e continuamente avaliadas 

1- Regularizar o pagamento dos mediadores e conciliadores judiciais nos processos de gratuidade 
judiciária com base na resolução 809/2019. 

 
 

Infraestrutura e mobilidade urbana expandidas, para a melhoria da vida dos cidadãos e para um 

ambiente de negócios favorável à atração de investimentos 

(AU Franca) 
 

1- Faz-se urgente a construção de um acostamento na Rodovia "João Traficante", que liga Franca à 
divisa do Estado de SP. É uma via muito utilizada por ciclistas amadores, e trabalhadores que utilizam 
aquela via como meio de transporte. Para usuários ciclistas fica muito perigosa para utilização. 
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Meio ambiente e recursos naturais preservados, com garantia de sua integridade e equilíbrio para 

manutenção das funções ecológicas essenciais à vida 

(AU Franca) 
 

1- As emergências climáticas estão cada dia mais intensas com impacto direto na vida dos cidadãos. É 
necessário investir mais em soluções baseadas na natureza, em mais parques e áreas verdes, em 
jardins de chuva, depavimentação, promover a restauração ecológica de nascentes e APPS, conectar 
áreas verdes formando corredores verdes. Formular um PLANO DO ARBORIZAÇÃO URBANA que 
diminua as ilhas de calor e que impacte em áreas de alagamento. Usar ferramentas por satélite para 
controle e acompanhamento das áreas ambientais de interesse. Exigir o plantio de árvore em calçadas 
no momento de entregar o alvará da nova residência. 


